
dad (PT). Amanhã, 28, será a vez
do debate presidencial entre o pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), can-
didato à reeleição, e o ex-presiden-
te Luis Inácio Lula da Silva (PT),
que busca seu terceiro mandato.

RÁDIOS – I
Deu na Folha de S. Paulo: “Os

dados do relatório encaminhado
pela coligação de Jair Bolsonaro
(PL) ao TSE (Tribunal Superior Elei-
toral) com alegações de supressão
de inserções eleitorais do presiden-
te em estados do Nordeste são con-
testados por ao menos seis das oito
rádios citadas pela campanha.”

RÁDIOS – II
Na segunda-feira, 24, o minis-

tro das Comunicações, Fábio Fa-
ria, acusaram que a campanha do
atual chefe do Executivo estaria
sendo prejudicada na Região Nor-
deste porque emissoras de rádio
não transmitiram as propagandas
eleitorais. No TSE, Alexandre Mo-
raes pediu provas. Agora que fo-
ram apresentadas, as “denúnci-
as” (ou tentativa de melar a elei-
ção?) estão sendo contestadas.

Edição: 14 páginas

‘O NEGÓCIO DE JAIR’
A poucos dias do segundo

turno da eleição presidencial, o
jornalista Cecílio Elias Netto,
traz, em seu artigo na página A2
desta edição de A Tribuna, des-
taque ao livro “O Negócio de Jair
– A História proibida do Clã Bol-
sonaro”, da jornalista Juliana
Dal Piva. “ Uma história maca-
bra, envolvendo esquemas fami-
liares corruptores, policialescos
e milicianos”, escreve Cecílio.

DEBATES
Com a disputa acirrada no se-

gundo turno para o Governo do
Estado de São Paulo – no início da
semana, o Instituto Ipec divulgou
“empate técnico” entre os candida-
tos – acontece hoje, 27, a partir das
21h, debate entre Tarcísio Freitas
(Republicanos) e Fernando Had-

Quem luta, conquista!
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Professora Bebel

Desde o momento em
que o governo Doria/
Rodrigo Garcia insti-

tuiu por decreto o injusto e cru-
el confisco salarial de aposen-
tados e pensionistas, em junho
de 2020, a luta para derrubá-
lo passou a ser uma obsessão
para mim e para a Apeoesp.

Como professora, servidora pública,
sindicalista e deputada estadual eleita
com grande número de votos de professo-
res e demais servidores, muitos deles apo-
sentados, minha disposição não poderia
ser diferente. Como aceitar que milhares
de pessoas, que contribuíram durante
toda a vida para a sua aposentadoria, de
repente passassem a ter ainda maiores di-
ficuldades de sobrevivência devido à in-
sensibilidade de um governo autoritário?

Inconformada com o absurdo deste
confisco, na condição de deputada esta-
dual, apresentei projetos para o fim do
confisco (PDL 39/2020, PL 450/2020,
PEC 6/2021), realizei audiências públi-
ca e fiz constantes denúncias na tribu-
na, na mídia e em outros espaços, para
que esse famigerado confisco fosse ex-
tinto. Outros deputados e deputadas,
como Letícia Aguiar, Campos Machado,
Danilo Balas e Carlos Giannazi também
apresentaram projetos no mesmo sentido.

Como presidenta da Apeoesp, liderei
manifestações e articulei com outras enti-
dades (CPP, Apase, Afuse), ação judicial que
chegou a obter liminar, mas suspensa pelo
presidente do Tribunal de Justiça e jamais
obteve continuidade em sua tramitação.

Ciente das dificuldades para apro-
vação de qualquer projeto de autoria in-
dividual, passei a dialogar com as lide-
ranças partidárias na Alesp e com a
presidência da Casa para que tivésse-
mos um projeto que contasse com apoio

de todos os parlamentares,
facilitando sua aprovação.

Finalmente, o plenário da
Assembleia Legislativa aprovou
por unanimidade o Projeto de
Lei Complementar (PLC) 43/
2022, acabando com o confis-
co a partir de 1º de janeiro de
2023. Uma vitória histórica!
O projeto, agora, segue para
a sanção do governador.

Estou muitíssimo feliz e honrada
por essa aprovação, pois me empenhei
muito para que obtivéssemos esse re-
sultado e para que o PLC 43/2022 ti-
vesse a assinatura de todos os 94 depu-
tados da Casa.  Meu muito obrigado a
todos que participaram dessa luta vi-
toriosa e especialmente a quem sempre
esteve do meu lado e acreditou no ca-
minho que apontamos para que aposen-
tados e pensionistas do Estado de São
Paulo deixem de ser penalizados pela fa-
migerada reforma trabalhista, que tan-
to alertei que seria prejudicial a todos.

Agora nossa luta é para que sejam
devolvidos os valores descontados,
lembrando-nos do compromisso do
nosso candidato a governador, Fernan-
do Haddad, 13, neste sentido.

Foi uma grande vitória do funcio-
nalismo público do Estado de São Pau-
lo. Quem luta, conquista!

———
Professora Bebel, deputada
estadual pelo PT

Cidade tem saldo positivo de
emprego formal em setembro
Conforme Caged, setor de Serviços lidera as contratações com
501 vagas; comércio aparece em segundo lugar, com 212 vagas

Piracicaba finalizou o mês de
setembro com saldo positivo de
835 empregos formais, segundo
dados do Caged (Cadastro Geral
de Empregados e Desemprega-
dos) divulgados hoje, 26/10. No
total, foram registradas 5.428 ad-
missões contra 4.593 demissões
no período. No acumulado de ja-
neiro a setembro, Piracicaba con-
ta com saldo positivo de 7.128 pos-
tos de trabalho. O setor de Servi-
ços foi o que teve o maior saldo
positivo em setembro, com 501
novas vagas. Em seguida vem o
setor do Comércio, com 212 va-
gas, e o setor de Indústria, com
150 vagas de saldo positivo.

DESEMPENHO - O secre-
tário de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), José Luiz Guidotti Jú-
nior, disse que o bom desempe-
nho do setor de Serviços pode ser
creditado ao segmento de escri-
tório e apoio administrativo, res-
ponsável por 252 contratações do
total de 501 vagas registradas

com carteira assinada. Ele tam-
bém ressaltou que a performance
do segmento do Comércio, que
aparece em segundo lugar com
212 contratações, era esperado.
“Em setembro as contratações
temporárias do Comércio costu-
mam aumentar para atender a
demanda do Dia das Crianças em
Outubro e esses funcionários
acabam permanecendo até De-
zembro para atender as festas de
final de ano”, destacou Guidotti.

FAIXA ETÁRIA - A faixa
etária mais beneficiada com as
contratações de Setembro foi a de
18 a 24 anos, com saldo de 415
contratações, seguida dos que
possuem idade entre 30 e 39 anos,
com saldo de 221 contratações, e
dos que possuem idade entre 25
a 29 anos, com saldo de 148 pos-
tos de trabalho. Quando compa-
rados por grau de instrução, os
trabalhadores com Ensino Médio
completo foram os mais benefici-
ados, com saldo de 706 contrata-
ções, seguidos dos que possuem
Ensino Superior completo, com
saldo de 97 contratações, e dos
que possuem Ensino Médio in-
completo, com 54 contratações.

NACIONAL - Segundo o
Caged, o Brasil gerou 278.085
empregos com carteira assina-
da no mês de setembro, com
1.926 milhões de admissões e
1.648 milhões de demissões. No
acumulado de janeiro a setem-
bro, o saldo nacional está posi-
tivo, com 2.147 milhões de va-
gas com carteira assinada.

Divulgação

MANIFESTAÇÃO NO TCI
Dirigentes sindicais na pra-
ça do Terminal Central de
Ônibus, ontem, 26, destaca-
ram a defesa da Democracia

e os impactos negativos das
políticas do atual presidente
da República às condições
de vida dos trabalhadores. A5

Divulgação

LUMINÁRIAS NO PARQUE QUILOMBO
A Secretaria Municipal de
Obras (Semob) realizou on-
tem, 26, a troca de 61 luminári-
as no parque Quilombo Co-
rumbataí, localizado na rua
Adelmo Cavagioni, em Santa
Terezinha. A equipe de elétrica
da Semob trocou as luminári-
as antigas, do tipo globo, pelas
novas com tecnologia LED. De

acordo com a Semob, os obje-
tivos são reduzir o consumo de
energia elétrica dos locais pú-
blicos e diminuir os gastos com
manutenção, pois as novas
lâmpadas têm vida útil maior.
As lâmpadas LED instaladas
no parque de Santa Terezi-
nha são de 30 watts e são
cinco vezes mais eficientes.
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Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita

Qual a importância de realizarmos
 o culto do Evangelho no Lar?

Alvaro Vargas

OEspiritismo esclarece que
estamos em permanente
sintonia com o mundo es-

piritual. Como habitamos um
mundo onde predomina a mal-
dade, os Espíritos são em sua
maioria de ordem moral inferi-
or, influenciando-nos negativa-
mente, caso sejam atraídos pelos
nossos pensamentos e desvios
morais. Sendo o lar o nosso prin-
cipal compromisso nesta existên-
cia, torna-se necessário empre-
ender todos os esforços para
manter a sua harmonia. Portan-
to, além do bom relacionamento
entre os familiares, é fundamen-
tal ampliar a sintonia com os
bons Espíritos, evitando a entra-
da dos Espíritos obsessores. Se-
gundo a recomendação de Jesus,
"ele estaria presente (através de
seus emissários), quando dois ou
mais estivessem reunidos em seu
nome" (Mateus, 18:15-20). O cul-
to evangélico no lar pacífica os
corações e permite uma convi-
vência fraterna e cria uma defe-
sa magnética que impede a en-
trada dos Espíritos malfazejos no
domicílio familiar. Conforme o
Espírito Joanna de Ângelis
(FRANCO, D. P. Leis Morais da
Vida, cap. 2), "a transformação
do lar em célula viva do Cristia-
nismo operante, constitui labor
impostergável. Isto, porque, o lar
é a matriz geradora da comuni-
dade ditosa, sobre a qual repou-
sam os sustentáculos das nacio-
nalidades progressistas. Acende
o sol do Evangelho em casa, reú-
ne-te com os teus para orar e ja-
mais triunfarão trevas em teu lar,
em tua família, em teu coração".

"Jesus, convidando os fami-
liares do apóstolo Pedro à pales-
tra edificante e à meditação ele-
vada, desenrolou os escritos da
sabedoria e abriu, na Terra, o pri-
meiro culto cristão no lar" (XA-
VIER, F. C. Jesus no Lar, cap. 1.
Pelo Espírito Neio Lúcio). Segun-
do o Espírito André Luiz (XAVI-
ER, F. C. Desobsessão, cap. 70),
"pelo menos, semanalmente, é
aconselhável se reúna com os fa-
miliares ou com alguns parentes
capazes de entender a importân-
cia da iniciativa, em torno da
Doutrina Espírita, à luz do Evan-
gelho do Cristo e, sob a cobertura
moral da oração". O tempo desti-
nado para a sua realização é de
trinta minutos, sempre no mes-
mo dia e horário, conforme a con-
veniência determinada pelos fa-
miliares. Todos podem participar
da leitura e interpretação das
obras utilizadas nesse encontro.

Conforme o Espírito Emma-
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nuel (Xavier, F. C. O Consolador,
questão 110), "a melhor escola,
ainda é o lar, onde a criatura
deve receber as bases do senti-
mento e do caráter. Os estabele-
cimentos de ensino são relevan-
tes e podem instruir, mas só o
instituto da família pode educar.
É por essa razão que a universi-
dade poderá fazer o cidadão, mas
somente o lar pode edificar o
homem". Mesmo que a família
priorize a educação básica em
boas escolas, o acesso à tecnolo-
gia e saúde, comumente negli-
gência os aspectos morais e espi-
rituais. A ausência do culto evan-
gélico nos lares explica, em par-
te, a razão para o alto índice de
conflitos familiares. Segundo o
IBGE (Estatísticas do Registro
Civil. Divórcios, 2020), "o tempo
médio de duração de um casa-
mento no Brasil, antes do divór-
cio, diminuiu de 15,9 para 13,3
anos no período de 2010 para
2020". A crise conjugal que cul-
mina com a separação do casal,
com sérias consequências para a
prole, com certeza poderia ser
evitada se os cônjuges buscas-
sem se resguardar dos desafios
reencarnatórios, através do es-
tudo sistemático dos ensinamen-
tos de Jesus. De acordo com o
Espírito Emmanuel (Xavier, F. C.
Luz no Lar), "não devemos es-
quecer os impositivos da aplica-
ção com o Cristo, no santuário
familiar, onde nos cabem o exem-
plo de paciência, compreensão,
fraternidade, serviço, fé e bom
ânimo, sob o reinado legítimo do
amor". Devemos considerar que
estamos atravessando um perí-
odo de transição planetária, com
o açodar das dores, conforme
profetizado por Jesus (Mateus,
24) e no Apocalipse de João, sen-
do fundamental nos resguardar-
mos na oração e na vigilância de
nossos pensamentos e conduta
para uma existência saudável
conforme os postulados cristãos.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Cecílio Elias Netto

Cada cidadão tem
a sua função na
sociedade, muito

embora a miséria da
injustiça social impe-
ça milhões de brasilei-
ros de exercerem ati-
vidades dignificantes.
Mesmo assim, os garis
limpam; enfermeiros cuidam;
médicos curam; professores en-
sinam; comerciantes circulam
mercadorias; industriais produ-
zem. E jornalistas informam.

Já idoso, continuo jornalista.
E o meu é o dever de informar. E,
para informar, preciso, cada vez
mais, informar-me. Na realidade,
jornalista é - ou deve ser - antes de
mais nada, um estudante. Pois, a
nossa função e responsabilidade
são proféticas. E que isso se en-
tenda no mais humilde dos seus
significados: dava-se, no passa-
do, nome de profeta ao acende-
dor de lampiões das ruas das ci-
dades. Exercer o jornalismo é, as-
sim e também, acender lampiões.
Um dar a luz, dando à luz.

Bem ou mal, a trancos e bar-
rancos, esse tem sido o meu de-
ver há 66 anos em atividades.

Confesso, porém, estar
inquieto - até angustia-
do - diante do caos es-
tabelecido no universo
das comunicações. Es-
tariam, os verdadeiros
profissionais, conse-
guindo superar quadri-
lhas exploradoras das
chamadas redes soci-
ais?  Até onde o público

tem consciência da informação
honesta e da falsa? Mais ainda: a
bandidagem teria conseguido se-
mear um estado coletivo hipnóti-
co massificador, manipulável?

São inquietações crescentes.
E, por isso mesmo, cada vez mais
dolorosas. Pergunto-me, a mim,
velho jornalista: conseguiremos,
os profissionais dessa área, en-
frentar os farsantes, os esquemas
criminosos, a difusão de ideologi-
as radicais e corruptoras? Ainda
não há respostas. E, no entanto, é
preciso continuar. Mais do que
nunca. E apesar de todos os es-
quemas e sistemas de desinforma-
ção que envenenam os brasileiros.

Pois bem. Sinto ser minha
obrigação profissional voltar a
abordar a questão da ignorância.
Ora, ignorância é deficiência de
conhecimento. E todos nós somos
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"A história proibida do clã"

vítimas dela naquilo que nos esca-
pa ao entendimento. No entanto,
há questões, situações, realidades
sobre as quais não podemos ale-
gar ignorância. Um exemplo raso:
ninguém, minimamente lúcido,
daria o próprio filho para um des-
conhecido cuidar. Se o fizesse, es-
taria sendo responsável por uma
ignorância culpável. Ou seja: cul-
pado por sua irresponsabilidade.

De antigos eleitores do sr. Jair
Messias, cansei de ouvir que des-
conheciam o candidato. Votaram
sem saber de quem se tratava. Po-
rém, não dariam, a tal  desconhe-
cido, filhos para cuidar. Nem o
contratariam para sua empresa.
Nem mesmo para fazer a limpeza
de sua casa. Mas entregaram-lhe
o Brasil, a nossa casa comum. E
há quem queira - apesar da tragé-
dia social - mantê-lo no cargo.

Meu dever é informar. Ape-
nas isso. Nesta hora caótica, há
um livro - também em podcast -
revelador da loucura que a igno-

rância culpável cometeu neste
país.  Trata-se de "O negócio do
Jair". Que é "A História proibida
do Clã Bolsonaro". Sua autora: a
respeitável jornalista e historiado-
ra Juliana Dal Piva. As revelações
indignam até as pedras do cami-
nho. Uma história macabra, envol-
vendo esquemas familiares corrup-
tores, policialescos e milicianos.

Jornalistas mais antigos sa-
bíamos da desqualificação do
personagem. No entanto,  nem to-
dos conhecíamos  a dimensão e a
gravidade dessa história  de pe-
quenezes. Transcrevo um trecho
da editora do livro, Zahar: "Com
base em depoimentos exclusivos,
cópias sigilosas dos autos judici-
ais, mais de cinquenta entrevis-
tas e mil páginas em  documen-
tos, além de vídeos e gravações
de áudios, Juliana Dal Piva reve-
la aqui o lado oculto da família e
dos seus empreendimentos."

É terrif icante.   Duvido
que, depois de saber da his-
tória, alguém dê, ao ex-solda-
do, sua casa para ele cuidar.
A menos que seja cúmplice.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana

Tarciso de Assis

Os algoritmos são
uma série de co-
mandos ou ins-

truções que qualquer
software deve seguir
para chegar a um resul-
tado específico. Nas re-
des sociais são encar-
regados por analisar a
atividade de cada usu-
ário e apresentar-lhes publicações
semelhantes ao conteúdo com o
qual já interagiram. Já os algorit-
mos das redes sociais são como
"robôs" que analisam o seu com-
portamento utilizando uma deter-
minada rede social, de acordo com
essa análise eles determinam quais
publicações ou anúncios devem
ser entregues a você. Resumindo:
os algoritmos são os responsáveis
pelos anúncios que te "perseguem"
nas redes.  Isso afeta vários aspec-
tos da experiência do usuário de
um aplicativo. Por exemplo, o con-
teúdo que aparece primeiro no seu
feed do Instagram foi escolhido
após uma análise de sua atividade
anterior realizada pelos algorit-
mos. A capacidade das redes soci-
ais de personalizar a exibição do
conteúdo de acordo com o inte-
resse do usuário, permite que os
usuários permaneçam conectados
por mais tempo, aumentando sua
exposição aos anúncios.  Cada
rede social tem seus próprios al-
goritmos e utiliza diferentes cri-
térios para filtrar seu conteúdo,
porém para quase todas as plata-
formas de mídia social a ideia ge-
ral por trás dos algoritmos é a
mesma: Fornecer aos usuários
conteúdo popular e mantê-los na
plataforma pelo maior tempo pos-
sível. O Facebook permite que o
usuário defina quais publicações
ele quer priorizar na sua linha do
tempo, mas o algoritmo da rede
social também considera o grau
de engajamento e o tipo de publi-
cação, atualmente as lives são
uma das prioridades da ferra-
menta. Já no Instagram podemos
destacar três principais fatores de
classificação que são: engajamen-
to, cronologia e afinidade. Porém,
é nítido observar a mudança do
algoritmo dessa rede, principal-

mente por estar dispu-
tando o público da rede
social seguinte. O algo-
ritmo do TikTok funci-
ona da seguinte manei-
ra: primeiro, ele trans-
mite para um pequeno
grupo de pessoas (ge-
ralmente em sua área
imediata). O algoritmo
rastreia visualizações,
comentários e o tempo

médio de visualização. Dependen-

do do resultado dessa análise de
engajamento, o conteúdo é dis-
tribuído para um público geográ-
fico maior. Essas informações que
você acabou de ler estão a um cli-
que de qualquer usuário das re-
des. Talvez por isso, não se dê im-
portância a gravidade do que elas
encerram. Se a televisão como ve-
ículo de massa exerceu a influên-
cia sobre modas e costumes no
século XX, ainda mais na experi-
ência brasileira, um caso ímpar de
um país continental onde todos as-
sistiam a mesma coisa e a mesma
hora. Imagine o poder das telas
das quais não tiramos os olhos e
insistem em fortalecer a convic-
ção daquilo que pensamos. É o
poder de um veículo de massas,
porém customizado a experiência
de cada indivíduo. E não se ilu-
da, muitos têm se valido disto para
te ajudar a decidir no que acredi-
tar. Mas nem tudo está perdido.
Por vezes, como é próprio dos sis-
temas ele apresenta um bug, ou
popularmente "dá pau" e a reali-
dade se impõe. Sabe quando a
energia acaba e você acende uma
vela e deita com a família para
conversar olhando as estrelas? As
vezes é preciso o efeito contrário
de tiros e granadas que se quise-
ram facadas virais, para no bug
do sistema a realidade se impor,
até o momento de reiniciar.

———
Tarciso de Assis, Admi-
nistrador de Empresas
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Os algoritmos

Antonio Belarmino Jr.

A segurança públi-
ca é uma das
 questões mais

importantes e está no
centro dos debates aos
candidatos ao Gover-
no do Estado de São
Paulo. As propostas
formais dos postulan-
tes ao Palácio dos Bandeirantes
têm foco na valorização dos pro-
fissionais do setor, investimento
em tecnologia e do enfretamento
ao crime organizado. O ponto
controverso foi sobre o uso ou
não de câmeras nos fardamen-
tos dos Policiais Militares.

O programa de governo de
Fernando Haddad (PT) tem des-
taque para a valorização policial,
enfrentamento à violência, preven-
ção e redução da letalidade, forta-
lecimento da cultura de paz, siste-
ma penitenciário e socioeducativo.
De acordo com o plano oficial, o
candidato pretende estabelecer um
Novo Plano Estadual de Seguran-
ça Pública, que tem o objetivo de
"reestruturar e valorizar a carrei-
ra policial; determinar metas ob-
jetivas de enfrentamento à violên-
cia, resolutividade e redução da
criminalidade; ampliar investi-
mentos e garantir os instrumen-
tos necessários ao desempenho
da função, incluindo tecnologia,
inteligência e planejamento".

Para o candidato petista, o
aumento no número de roubos e
furtos durante a pandemia é um
dos gargalos a serem enfrenta-
dos no Estado de São Paulo. E
que a recuperação do setor pas-
sa pela valorização salarial dos
policiais aliada a um plano de
metas para combater a crimina-
lidade. Ou seja, mais casos solu-
cionados significa mais dinheiro
no bolso do PM e do policial ci-
vil. "Vamos acabar com o des-
monte das nossas corporações
começando pela criação de um
plano de carreira para esses pro-
fissionais. Polícia valorizada é
população segura", declarou

Haddad durante semi-
nário sobre o tema re-
alizado em julho.

E no ponto valori-
zação, a proposta do
petista ainda possui pla-
nos para um Programa
de Saúde Mental, do
início ao fim da carrei-
ra, para todos os polici-
ais, além de redução na

letalidade policial, com novo Pro-
tocolo Operacional Padrão (POP);
câmeras no fardamento para todo
efetivo operacional da Policia Mi-
litar e uma disciplina sobre Racis-
mo Estrutural nas escolas e aca-
demias de formação das policias.

Já o candidato Tarcísio de
Freitas (Republicanos), aposta
no investimento em tecnologia,
integração de agentes da segu-
rança pública e no cruzamento
da inteligência de dados. Além
de propor uma nova estrutura
no combate ao crime organizado
e na reestruturação do sistema
prisional, com a correta reinser-
ção de egressos à sociedade.

Tarcísio também foca em te-
mas que terão, necessariamente,
de contar com a colaboração do
Executivo e do Congresso Nacio-
nal, como o endurecimento das leis
e a diminuição da maioridade pe-
nal. Segundo a proposta do can-
didato, a redução da maiorida-
de será uma questão de ordem e
que "junto ao Legislativo" será
feita uma atuação efetiva na cri-
ação de leis com penas mais seve-
ras para menores de 16 anos que
cometam crimes graves, como
sequestro, estupro e latrocínio.

O candidato do Republica-
nos aposta também no uso de
tecnologia de ponta e a integra-
ção das bases de dados sobre o
crime nos níveis federal, esta-
dual e municipal, e diferentes
poderes, para o combate a todo
tipo de atividade criminosa. A
ideia é incentivar, segundo o
plano, a integração na atuação
de todos os agentes ligados à
segurança pública: Polícia Mili-
tar, Polícia Civil e Guardas Mu-
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Segurança pública, um debate necessário

nicipais, trabalhando em estra-
tégias conjuntas para promover a
segurança da população e no en-
frentamento ao crime organizado.

Assim como Haddad, Tarcí-
sio também englobou em sua pro-
posta a valorização do policial, pro-
metendo aumento do efetivo das
polícias, apoio jurídico à ação poli-
cial, revisão do regime de traba-
lho, plano de carreira e recupera-
ção da imagem da corporação.

Um dos pontos polêmicos da
campanha foi em relação ao uso
de câmeras nas fardas dos polici-
ais militares da tropa paulista.
Tarcísio sinalizou que pretende
retirar os equipamentos dos uni-
formes dos PMs. "Eu considero
que hoje a câmera inibe o polici-
al, tem atrapalhado a produtivi-
dade, mas isso é uma percepção.
O que a gente vai fazer se eleito?
Chamar as forças de segurança
e avaliar do ponto de vista técni-
co a efetividade ou não e o aper-
feiçoamento da política pública",
disse o candidato em entrevista
para veículos de comunicação.

Já  Haddad re força  em
sua proposta que irá imple-
mentar  câmeras  no farda-
mento para todo efetivo ope-
racional da Policia Militar.

O certo é que o candidato
vencedor do pleito terá um gran-
de trabalho para enfrentar os
problemas de segurança pública
no Estado de São Paulo, que pos-
sui aproximadamente 80 mil po-
liciais militares e 30 mil policiais
civis. E também Além disso, o Es-
tado conta com a maior popula-
ção carcerária do Brasil e, de acor-
do com o Relatório da Defensoria
Pública feito com base em visitas a
penitenciárias entre 2020 e 2022,
81,48% das unidades prisionais do
estado de São Paulo estão super-

lotadas. São grandes desafios, que
demandam gestão e coragem.

Pois apesar de contar com um
grande efetivo pessoal, os paulis-
tas, em recente pesquisa divulgada
pelo Datafolha, se queixam de pou-
co policiamento nas ruas. No estu-
do 24% do entrevistados afirma-
ram que o principal problema é pou-
co policiamento e falta de policiais.
E as demais queixas foram: falta
de segurança (11%),  assaltos (4%),
despreparo da polícia (4%), tráfico
de drogas (4%), as leis que não fun-
cionam (4%) e a corrupção (3%).

Em alguns dias se definirá
o destino do Estado e do país, e
as propostas de segurança pú-
blica extraídas dos planos de
governo dos candidatos ao Go-
verno do Estado de São Paulo
vão de encontro com a premissa
de que não se muda realidade
mudando uma lei, mas sim com
investimento em segurança, efi-
ciência, tecnologia e condições
de trabalho aos servidores e
agentes de segurança pública.

Entretanto, as câmeras de se-
gurança, segundo relatos da pró-
pria PM de São Paulo foram obje-
to de estudo de anos e ainda com-
provou-se a diminuição da letali-
dade em locais de sua utilização.
As câmeras de segurança não es-
tão para prejudicar, mas para
prevenir e auxiliar, tanto o polici-
al, quanto o cidadão, assim como
em outrora um termo de declara-
ção era datilografado e hoje se
realiza na forma audiovisual, a
evolução tecnológica possui como
função trazer o fato ao ponto
mais próximo da realidade.

———
Antonio Belarmino Juni-
or, advogado, Mestre em
Direito Penal pela Uni-
versidade de Sevilha -
Espanha, Pós-graduado
em Ciências Criminais
pela FDRP/USP,  profes-
sor da Faculdade FGP,
presidente da Associação
Brasileira dos Advoga-
dos Criminalistas no de
São Paulo - Anracrim-SP



REALMENTE SEM
PRECEDENTES
Temos dito e reiterado: os

acontecimentos (inúmeros) mo-
vimentando a política no Brasil
nos últimos tempos, tem insisti-
do num caminho desconfortável.
Mistura tudo: Judiciário, legis-
lativo, governo, partido, mídia,
povo, rede social, dando origem
a um combustível perigosamen-
te inflamável. No ALVO da últi-
ma terça-feira (25), lá está escri-
to/digitado: a atual eleição ja-
mais será esquecida diante do
que aconteceu, acontece e con-
cluímos questionando se ainda

falta acontecer mais alguma coi-
sa inimaginável. Incrível, mas
faltava. É o caso das 154 mil in-
serções do candidato Bolsona-
ro vítima de boicote. Vivemos
num Brasil gigante e livre usa-
do por brasileiros de mentira.

PONTO FINAL
O novo primeiro-ministro

do Reino Unido, Rishi Sunak,
42 anos, casado, duas filhas,
político do Partido Conserva-
dor, é filho de indianos e tem
uma fortuna extraordinária
avaliada em 730 milhões de li-
bras, cerca de R$ 4,4 bilhões.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 27 de outubro de 2022 A3
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Impreciso, PLC da coleta seletiva em
condomínios terá de ser adequado
Reunião organiza pela Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
levantou com a sociedade pontos da proposta que precisam ser melhorados

José Renato Nalini

O nível de desfa-
 çatez atingido
pelo Estado bra-

sileiro em relação ao
meio ambiente reclama
a mobilização que ain-
da não atingiu o nível
necessário. Nossa omis-
são como cidadania
compromete - e de forma irreme-
diável - o futuro dos nossos su-
cessores. Somos negligentes na
observância do disposto no arti-
go 225 da Constituição da Repú-
blica. Temos responsabilidade
em assegurar às futuras gera-
ções um ambiente saudável, es-
sencial à sadia qualidade de vida.

Somos cúmplices do desgo-
verno que não tutela a natureza?
O que temos feito para responsa-
bilizá-lo? O pior é que sabemos
como frear a insanidade. Falta
coragem e sobra tibieza. Seremos
cobrados por essa nefasta inação.

Em recente artigo, ("Desma-
tamento zero: sabemos o caminho,
falta vontade política", FSP.18.8.22)
a pesquisadora Clarissa Gandour
demonstrou que o Brasil já domi-
na expertise para proteger a
Amazônia. Já fizemos isso. Em
2004, tivemos 27.772 km2 de des-
matamento, mas conseguimos
reduzi-lo em 84%, porque houve
política pública levada a sério.

Três pontos foram salienta-
dos: o acompanhamento do cri-

me ambiental de des-
matamento a tempo
real. Isso é viável por-
que se dispõe de pio-
neiro sistema de moni-
toramento por satélite.
Mas é preciso levar a lei
a sério. Ela existe para
ser cumprida. O des-
matamento na Amazô-
nia é quase sempre ile-

gal. Quando se reduz a impu-
nidade, a consequência é a re-
dução da destruição da mata.

O segundo é a balbúrdia re-
gistral. Mais de cento e quarenta
milhões de hectares de áreas flo-
restais públicas e objeto de regis-
tros irregulares de terras privadas
foram as prioritariamente dizima-
das. 40% do desmatamento na úl-
tima década ocorreu nessas terras
"sem dono". Aqui no Brasil, o que é
"público" equivale a "não ter dono".
Ao contrário dos países civilizados,
onde o que é público é proprie-
dade de todos, inclusive nossa.

A legislação permite uma re-
gularização fundiária que tem de
ser consistente e transparente. Di-
ante da omissão do governo, essa
bandeira teria condições de obter
eficiência fosse assumida pelo CNJ
- Conselho Nacional de Justiça,
agora o órgão regulamentador e
disciplinador do Serp - Serviço Ele-
trônico de Registros Públicos.

É uma questão de preserva-
ção do futuro, mais do que políti-
ca estatal. É política humanitária.
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Falta cumprir a lei

Nosso dever em relação às crian-
ças que ainda não nasceram e que
têm direito ao mundo na situação
em que nossa geração o encontrou.
Ao menos. Porque hoje, elas terão
- seguramente - um mundo pior.
Mais perigoso, mais inseguro,
mais violento e menos ecológico.

O terceiro aspecto é a rein-
venção das políticas públicas, que
devem ser objeto da atenção de
outras instituições, diante da in-
capacidade ou da predetermina-
da intenção governamental de
acabar com a cobertura vegetal
em todos os biomas brasileiros.

O capital já percebeu que
sem ambiente preservado, a eco-
nomia irá mal. A desertificação
prejudica a economia, mas pre-
judica ainda mais o ser huma-
no. Mais mortes, mais enfermi-
dades, mais pandemias. Mais
internações, mais custo na saú-
de e na previdência social.

A Amazônia se converteu
numa terra sem lei. Delinquên-
cia organizada e sofisticada a
nadar de braçada naquele gran-
de espaço do território nacional.
A agenda ESG veio para ficar. É
urgente acompanhar os morado-
res dos assentamentos, a ocupa-
ção nativa desvinculada da cri-

minalidade, para que os infrato-
res deixem de ter vez e incentivo,
como acontece agora e para que
os brasileiros de bem tomem
consciência de que o futuro ra-
dioso - tantas vezes prometido e
nunca concretizado - está na pre-
servação da Amazônia. Sem dei-
xar de pensar na urgência de re-
florestar as áreas devastadas, as
cicatrizes que atestam a ganân-
cia/ignorância do bicho homem.

O brasileiro tem um discur-
so pronto: vive-se uma democra-
cia, pois o estado de direito está
garantido pelo funcionamento
dos três poderes, com os tribu-
nais abertos a quem precise de-
fender direitos ou interesses.

Mas isso é proclamação vazia.
Na verdade, os inimigos da Pátria
não só fazem o que querem, como
são estimulados, anistiados e pro-
tegidos pelo desgoverno. O Brasil
não é isso. Não merece ser isso.
Assumamos o comando das políti-
cas estatais. Governo é transitório.
E é servo do povo, não seu senhor.

Temos um ordenamento
formalmente perfeito. Agora é
cumpri-lo.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, presidente da
Academia Paulista de Le-
tras (APL); foi presiden-
te do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo

Com uma redação imprecisa
em diversos pontos, a proposta
do Executivo que busca regula-
mentar a coleta seletiva em con-
domínios precisará passar por re-
adequação antes de seguir com
sua tramitação. A avaliação foi
feita pela Comissão de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável da Câmara ao final da reu-
nião pública que discutiu com a
sociedade e representantes da
administração municipal o pro-
jeto de lei complementar 14/2022.

O texto deu entrada na Câ-
mara em 22 de agosto. Após ser
encaminhado à Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação e rece-
ber em 14 de setembro parecer fa-
vorável quanto à sua constitucio-
nalidade, o projeto veio à Comis-
são de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, onde teve seu
mérito analisado —o colegiado é
composto pela presidente Silvia
Morales, do mandato coletivo A Ci-
dade É Sua, pela relatora Ana Pa-
vão e pelo membro Paulo Camolesi.

As dúvidas que surgiram le-
varam os vereadores a proporem
uma audiência pública para ampli-
ar a discussão —o requerimento
697/2022, no entanto, foi rejeitado
pela maioria do plenário. A alter-
nativa foi chamar uma reunião
pública, realizada na tarde des-
ta terça-feira (25) no segundo
andar do prédio anexo do Legis-
lativo e com transmissão ao vivo
da TV Câmara, para possibilitar
que o projeto recebesse críticas e
contribuições da sociedade.

Como o texto elaborado pelo
Executivo apresenta falhas e gerou
uma série de dúvidas, a Comissão
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, que tem até o
próximo dia 3 para exarar pare-
cer, propôs dois caminhos. Um é
de que o governo Luciano Almei-
da envie à Câmara, antes da data,
mensagem modificativa corrigin-
do os trechos motivadores dos
questionamentos. A outra possibi-
lidade é, diante do prazo apertado,
o Executivo pedir a retirada da
propositura para, depois, apresen-
tar nova proposta, já ajustada.

Se ocorrer de nenhuma das
sugestões aventadas na reunião
ser acatada pelo governo, a comis-
são avalia emitir parecer contrá-
rio, que seria, então, apreciado em
plenário e, se acatado, levaria ao
arquivamento da propositura. A
equipe da Sedema (Secretaria
Municipal de Defesa do Meio
Ambiente) que esteve presente na

Câmara, nesta terça-feira, consi-
derou positivas as observações fei-
tas pelos participantes sobre a ne-
cessidade de aprimorar o texto.

PROPOSTA - Um dos obje-
tivos da proposta do governo Lu-
ciano Almeida é reverter a queda
no volume de material reciclável
coletado. A quantidade cai desde
2018, quando houve o recolhi-
mento de 3.539.500 quilos. Em
2021, o volume fechou em
1.967.880 quilos, o que corres-
ponde a uma redução de 44,4%
em três anos, numa curva inver-
sa ao do crescimento de 2,2% do
número de habitantes de Piracica-
ba no período. Em 2022, 1.341.375
quilos de materiais recicláveis fo-
ram coletados até setembro.

A equipe da Sedema presen-
te na reunião pública realizada
pela Comissão de Meio Ambiente
e Desenvolvimento Sustentável
da Câmara, nesta terça-feira, re-
lacionou a queda da coleta seleti-
va realizada pelo município à cri-
se econômica e à pandemia, di-
ante da observação de que mui-
tas pessoas passaram a trabalhar
na área, de forma autônoma, para
obter do descarte de resíduos uma
fonte de renda. A Prefeitura, no
entanto, não conta com dados
que deem a dimensão do número
dos chamados catadores “avul-
sos” que atuam em Piracicaba.

O projeto de lei complemen-
tar 14/2022 vem, então, para
tentar disciplinar essa questão, já
que, em geral, as pessoas autôno-
mas não seguem o regramento
para a coleta e destinação ade-
quadas dos resíduos. É comum,
nesses casos, a seleção dos mate-
riais de maior valor econômico,
como as latas de alumínio, com o
descarte do que sobra em terre-
nos ou áreas impróprias, amplian-
do os problemas que a administra-
ção municipal têm na gestão de
resíduos e na limpeza pública.

A proposta do Executivo é de
que todos os coletores só possam
continuar atuando mediante ca-
dastro no Sistema de Coleta Seleti-
va, no site da Prefeitura. “Eles vão
precisar ser inscritos e se regulari-
zar no nosso site. Temos observa-
do inúmeros terrenos em que o
pessoal começa a receber recicla-
do, todo desordenado, e estes vão
ter que ter essa licença, municipal
ou pela Cetesb”, disse a engenhei-
ra Carina Rezende, da Sedema.

QUESTIONAMENTOS -
A promotora de Justiça Alexan-
dra Facciolli Martins, do Gaema

(Grupo de Atuação Especial de
Defesa do Meio Ambiente do Mi-
nistério Público do Estado de São
Paulo, apontou que o projeto de
lei complementar erra ao repas-
sar aos condomínios a responsa-
bilidade pela coleta seletiva que,
como estabelecido no Plano Mu-
nicipal de Gestão Integrada de
Resíduos Sólidos, deve ser feita
pela Piracicaba Ambiental e pela
Cooperativa do Reciclador Solidá-
rio. Ela apontou que, mesmo ca-
dastrando os coletores “avulsos”,
poderão permanecer “os riscos da
entrega de material reciclável a
pessoas que não são do sistema”.

“Hoje nós já temos a coleta.
Por que os condomínios vão assu-
mir despesas, responsabilidades e
riscos para entregar os resíduos a
empresas da coleta regular? Esta-
mos discutindo como se isso fosse
a regra, como se os condomínios
tivessem que se responsabilizar a
contratar alguém. O projeto coloca
a empresa contratada em pé de
igualdade com um atravessador”,
criticou, para em seguida cobrar o
Executivo. “Qual é o planejamento
da coleta seletiva de Piracicaba, em
relação à Piracicaba Ambiental, à
Cooperativa do Reciclador Solidá-
rio e aos grandes geradores?”

Cecília Alves Corrêa, presiden-
te da Asscoper (Associação dos
Condomínios Residenciais e Comer-
ciais de Piracicaba e Região), ques-
tionou o fato de o projeto de lei
complementar ser voltado a gera-
dores “de até 200 litros por dia” de
materiais recicláveis querendo in-
cluir condomínios, que, no dia a
dia, produzem volume muito mai-
or. A síndica, que também é técni-
ca de segurança do trabalho, mos-
trou preocupação com as alterações

procedimentais que a lei geraria.
“A partir do momento em que te-
mos responsabilidade enquanto
síndico, vou gerar mudança no
condomínio e na manipulação dos
materiais, demandando paga-
mento de adicional de insalubri-
dade e problemas trabalhistas.”

A Comissão de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável
listou outros pontos controversos
da proposta original do Executi-
vo, como o que diz que “a lei entra
em vigor na data de sua publica-
ção”, sem tempo para que síndi-
cos e administradores de condo-
mínios possam se adequar. Tam-
bém foi questionado o trecho que
confere a esse grupo a responsabi-
lidade pelo cadastramento no Sis-
tema de Coleta Seletiva de quem
irá retirar os resíduos, pela pres-
tação de informações e pela desti-
nação do material coletado. “Tais
categorias sabem como realizar o
cadastramento mencionado e
como proceder para destinação
adequada de seus resíduos?”,
perguntou Silva Morales, inda-
gando se a Sedema prestará apoio.

A comissão também expressou
preocupação com os coletores
“avulsos”. “Os pequenos catadores
receberão apoio para sua formali-
zação como autônomos para que
possam ser cadastrados pelos res-
ponsáveis pelo cadastramento no
Sistema de Coleta Seletiva? Eles se-
rão incentivados e receberão apoio
para criação e operacionalização de
uma associação ou cooperativa de
catadores de materiais reciclá-
veis?”, questionou o colegiado.

Também participaram da
reunião pública os vereadores
André Bandeira e Pedro Kawai e
a vereadora Rai de Almeida.

Guilherme Leite

O texto deu entrada na Câmara de Piracicaba em 22 de agosto
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Área de estacionamento contempla
escolares e moradores do bairro

O fim dos transtornos e difi-
culdades de pais e responsáveis por
crianças no entorno da Creche
Municipal Professor Antônio Do-
mingos de Camargo e da Escola
Municipal de Ensino Fundamen-
tal Professor Aracy de Moraes Ter-
ra poderá ser devidamente soluci-
onado com a implantação de va-
gas para veículos automotores em
área verde sob o linhão da rede de
energia elétrica, que contorna a rua
Professor Dr. Antônio Sanchez de
Oliveira, no loteamento São Luiz,
região do bairro Água Branca.

A conquista comunitária e
escolar é anunciada pelo verea-
dor Valdir Vieira Marques, o Pa-
raná (Cidadania), que na manhã
desta quarta-feira (26) percorreu
as unidades escolares e, conver-
sou com moradores e a direção
dos estabelecimentos educacio-
nais que serão diretamente be-
neficiados com a implantação
das vagas de estacionamento.

A expectativa é que já nos
próximos cinco a quatro meses, o
processo seja devidamente con-
cretizado, em tratativas entre a
CPF (Companhia Paulista de
Força e Luz), que já deu sinal ver-
de para a realização do projeto,
bem como a atuação de secretari-
as municipais, como a de Obras e
Meio Ambiente, “que devem atu-
ar na região”, preparando o lo-
cal, informa o vereador Paraná.

“Que ótima notícia. É uma con-
quista e tanto para o bairro e a nos-
sa escola”, comemorou a diretora
Liliane Colina, que há mais de 10
anos atua nesta creche municipal.
A educadora também lembra que
encontra dificuldades para esta-
cionar o próprio carro, colocando-
o em local distante da unidade es-
colar, por falta de melhores opções.
A creche abriga 331 crianças.

Já o diretor da Escola Munici-
pal Professor Aracy de Moraes Ter-
ra, onde estudam 286 crianças,
José Roberto Negrisolo agradeceu
a sensibilidade do vereador Para-
ná na defesa deste bolsão de esta-
cionamento na região, que em
muito irá ajudar a comunidade
escolar. O educador também lem-
bra que foi uma iniciativa do ve-
reador Paraná, a conquista de va-
gas de estacionamento no entor-
no da Escola Estadual, Professor
Eduir Benedicto Scarpari, locali-
zada no bairro Jardim Alvorada.

A coordenadora escolar,
Regina Aguiar, que há mais de
16 anos atua na educação e há
dois anos está na Aracy de Mo-
raes também qualifica muito
positivo a utilização do entor-
no da área escolar, “o que vai
facilitar a vida de todos”, disse.

LAZER - o vereador Paraná
também acolheu a demanda dos
moradores da região, que solici-
tam a transformação de área ver-
de, no cruzamento das ruas Ge-
raldo de Arruda com a Prof. Dr.
Antônio Domingos de Camargo,
na implantação de pista de cami-
nhada, academia de ginástica,
aparelhos para recreação infantil,
espaço pet e outros equipamentos
a serem instalados voltados ao la-
zer e entretenimento da população.

A moradora Elizabeth Nu-
nes foi a interlocutora com o ve-
reador Paraná, na solicitação
destas reivindicações populares.
O parlamentar também se empe-
nhou em percorrer a região do
Água Branca na captação de
mais demandas dos moradores,
sendo que novas indicações e
ofícios serão encaminhados ao
Executivo visando sensibilizar o
poder público em atendimento às
demandas da comunidade.

Parceria do poder público e CPFL deve resultar em vagas para veículos
automotores no entorno de escola e creche do loteamento São Luiz

Divulgação
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Vocação e dedicação são lembradas
em homenagem a médicos e dentistas
De iniciativa do vereador Paulo Camolesi, solenidade realizada pela
Câmara, nesta terça-feira, reconheceu o trabalho de sete profissionais

IIIIINSALUBRIDADENSALUBRIDADENSALUBRIDADENSALUBRIDADENSALUBRIDADE     EEEEE     PERICULOSIDADEPERICULOSIDADEPERICULOSIDADEPERICULOSIDADEPERICULOSIDADE

Advogados explicam as
diferenças e o que muda
na folha de pagamento

Divulgação

A legislação brasileira protege
o trabalhador que atua em ambi-
entes que ofereçam algum tipo de
risco para sua saúde, seja em curto
ou longo prazo. Esse amparo se dá
não apenas regulando o uso de
equipamentos de segurança, mas
também com adicionais na remu-
neração, os quais podem ser por
periculosidade ou insalubridade.
Os sócios do escritório SAZ Ad-
vogados, Fabiana Zani e Rodrigo
Salerno, explicam a diferença en-
tre esses dois conceitos e o que
muda na folha de pagamento.

A CLT (Consolidação das Leis
Trabalhistas) define a insalubrida-
de como condições de trabalho que
expõem o empregado a agentes no-
civos à saúde acima da sua tolerân-
cia estabelecida pelo Ministério do
Trabalho. “A insalubridade é gradu-
ada em mínima, média ou máxima.
Com isso, o empregador deve adicio-
nar ao salário do trabalhador res-
pectivamente 10 %, 20% ou 40% a
mais do que o mínimo da região”,
explica o advogado Rodrigo Salerno.

São exemplos de condições in-
salubres de trabalho atividades que
tenham contato com agentes físi-
cos, químicos e biológicos agressi-
vos à saúde ou à integridade física
do empregado, como ruídos, calor
excessivo, radiações entre outros.

Salerno também reforça que as
empresas podem eliminar ou neu-
tralizar a insalubridade com a ado-
ção de medidas para obter um
ambiente de trabalho dentro dos
limites de tolerância, bem como
adotando a utilização de EPIs
(Equipamentos de Proteção Indi-

vidual) que diminuam a intensi-
dade do agente agressivo aos li-
mites considerados toleráveis.

“A Norma Regulamentadora
n° 15 (NR-15) define diversos li-
mites de tolerância. O que não
está no documento precisa pas-
sar por avaliação, por meio de pe-
rícia realizada por um médico ou
engenheiro do trabalho registra-
dos no Ministério do Trabalho. As
Delegacias Regionais do Trabalho
podem exigir das empresas esse
exame a partir do pedido de sin-
dicatos ou da própria empresa”.

Já a periculosidade trata de
tarefas altamente perigosas, em
que o trabalhador está arriscan-
do a própria vida no exercício da
função. Segundo a advogada Fa-
biana Zani, a legislação é mais res-
trita neste campo, determinando
quais tipos de trabalho podem ser
inseridos nesta categoria. “São
trabalhadores que estão em risco
imediato, como em exposições per-
manentes a inflamáveis, explosi-
vos ou energia elétrica. Também
quem pode sofrer violência física
nas atividades profissionais como
seguranças ou motociclistas”.

O adicional de periculosida-
de assegura ao empregado um
acréscimo de 30% ao salário sem
impactar em gratificações, prêmi-
os ou participações nos lucros da
empresa.  “Apesar das porcenta-
gens determinadas na CLT, a le-
gislação também abre espaço para
acordos coletivos. Portanto, é pre-
ciso informar-se sobre as negoci-
ações com as categorias profissi-
onais”, orienta a advogada.

A dedicação à profissão em
detrimento do tempo com a fa-
mília e amigos, a recompensa com
a saúde restabelecida dos pacien-
tes e a importância do trabalho
no atendimento à população fo-
ram citadas nas falas de autori-
dades e homenageados no reco-
nhecimento prestado pela Câma-
ra em razão do Dia do Médico e
do Dia do Cirurgião Dentista.

A solenidade em alusão a am-
bas as datas, instituídas na Casa
pelos decretos legislativos 4/2013 e
4/2005, respectivamente, foi reali-
zada no salão nobre, na noite des-
ta terça-feira (25). A iniciativa par-
tiu do vereador Paulo Camolesi,
que agradeceu aos profissionais
pelo papel que vários deles, a quem
citou nominalmente, tiveram na
manutenção de sua saúde: desde
os sete anos, quando foi diagnosti-
cado com nefrite, até a vida adul-
ta, com a superação de infarto,
melanoma e câncer de próstata.

“As nossas vidas passam
por muitos profissionais de saú-
de, que, através de seus estu-
dos e dedicação, conseguem re-
solver problemas graves, na mi-
nha vida e na de outros. É uma
homenagem muito merecida:
são profissões que não têm dia e
não têm hora; o que têm é amor.
Agradeço a Deus pela vocação de
vocês”, afirmou o vereador.

Camolesi comparou a diversi-
dade de especialidades entre médi-
cos e dentistas à de um pomar de
frutas variadas. “Em um terreno
em que plantamos de tudo, quan-
do colhemos os frutos cada um traz
sabores e nutrientes diferentes e
necessários ao ser vivente. Hoje,
aqui, temos profissionais com dons
diferentes que Deus deu; se não
fosse isso, não teríamos quem ze-
lasse por nossa saúde. A natureza,
com suas diferenças, se completa.”

Sete profissionais foram ho-
menageados na solenidade: os mé-
dicos Renato Françoso Filho e Le-
gardeth Consolmagno e os cirur-
giões dentistas Melina Miotto Co-
patto, José Roberto Nardin Ribei-
ro, Marcelo de Castro Meneghin,

Cristina Maria Dumit Sewell e
Moisés Francisco Baldo Taglietta.

Ao falar em nome dos cirurgi-
ões dentistas, Taglietta disse que o
reconhecimento prestado pela Câ-
mara corrobora com a busca de
cada um em ser um profissional de
excelência. “Uma homenagem
como esta reafirma para a gente
que é isto: ‘Você realmente está
trilhando um bom caminho’, e as
pessoas têm percebido isso.”

Coordenador do Programa
Municipal de IST/Aids, ele comen-
tou a experiência na gestão públi-
ca. “Nossa missão é fazer com que
melhorem as condições de saúde e
a qualidade de vida das pessoas.
Tive um outro caminho, já faz
algum tempo que não clinico na
odontologia, mas essa militân-
cia na saúde pública é das coisas
que eu mais persigo, sempre.”

O aspecto social da atuação de
médicos e cirurgiões dentistas tam-
bém foi destacado por Taglietta,
professor na Faculdade de Medici-
na da Universidade Anhembi Mo-
rumbi em Piracicaba. “Sempre digo
aos meus alunos que fazer saúde é
vencer ou minimizar os determi-
nantes sociais que temos. Na área
da odontologia, vemos hoje que
as crianças não têm cárie, algo
totalmente diferente de outras épo-
cas: isso é promover saúde. É o
grande norte que devemos seguir e
creio que estamos fazendo bem.”

Renato Françoso Filho, que
falou em nome dos médicos home-
nageados, citou a atuação dos pro-
fissionais na crise sanitária da co-
vid-19. “A pandemia veio nos ensi-
nar a importância do trabalho em
equipe, pois nunca ele pode ser so-
litário. Cada um tem uma impor-
tância excepcional: fisioterapeutas,
dentistas, psicólogos, enfermeiras.
Aprendemos uns com os outros.
Não podemos nos esquecer de
quem nos dá a infraestrutura, o
compartilhamento no cuidado.”

Médico há 44 anos, Françoso
agradeceu à sua família e a Deus.
“Todos os dias, quando o cansaço
me permite ficar acordado, antes
de dormir eu rezo. A primeira ora-

Guilherme Leite

A solenidade em alusão às datas foi realizada na terça-feira (25)

ção é agradecer a Deus os pais que
eu tive: foram pessoas ímpares que
nos ensinaram princípios básicos,
como honestidade e amor ao pró-
ximo, e talvez tenha sido isso que
me impulsionou a ser médico.”

“A segunda oração é agra-
decer à família que eu constituí,
minha esposa e três filhos, e aos
meus irmãos, porque me ajuda-
ram com estímulo, apoio e a pre-
sença decisiva para me tornar
médico e vencer todas as dificul-
dades que já tive. E ainda Deus
me deu o dom de ser médico: não
existe dádiva maior que essa”,
acrescentou o homenageado.

O presidente da Unimed Pi-
racicaba, Carlos Alberto Youssef,
disse que “é fundamental valori-
zar as pessoas que cuidam do
próximo”. “Cuidar é um ato de
desprendimento pessoal, e isso
envolve família, festas, compro-
missos, uma série de coisas. To-
dos os dias devemos lembrar isso.”

Presidente da Uniodonto Pi-
racicaba e conselheiro da Acipi
(Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba), Claudio Zambe-
llo destacou “os profissionais que
cuidam da nossa saúde”. “Dese-
jo que tenham muito mais suces-
so e que continuem trabalhan-
do pela categoria, pelas entida-
des de classe, sendo professores.”

À frente da Associação Pau-

lista de Cirurgiões Dentistas de Pi-
racicaba, Edson Zenebra estendeu
os agradecimentos às pessoas que
dão suporte à atuação das duas
categorias homenageadas na sole-
nidade. “Desde os primeiros pro-
fessores, que influenciaram para
que tomássemos uma decisão, até
a parte de laboratórios, técnicos,
químicos, pesquisadores. Sem eles,
nossa profissão não existiria.”

Eduardo César Almada San-
tos, chefe de departamento na Fa-
culdade de Odontologia de Piraci-
caba, da Unicamp (Universidade
Estadual de Campinas), e Irene
Abramovich, presidente do Cre-
mesp, agradeceram a oportunida-
de de as duas instituições poderem
ter indicado profissionais que fo-
ram homenageados na solenidade.

A cerimônia também foi
acompanhada por Ben Hur Zam-
bello, do Conselho Regional de
Odontologia de São Paulo; por
Fernanda Maria Rovai Bado, co-
ordenadora da Saúde Bucal, da
Secretaria Municipal de Saúde; por
César Roberto Schmidt, presiden-
te do Sindicato dos Odontologis-
tas de Piracicaba e Região; pelo ve-
reador Pedro Kawai; e pelo presi-
dente da Câmara de Dirigentes Lo-
jistas, Reinaldo Pousa. Antonio Sto-
rel, assessor parlamentar de Camo-
lesi, foi lembrado por sua formação
e atuação como cirurgião dentista.
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Famílias de Piracicaba devem atualizar Cadastro até dia 11
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Responsabilidade Social da Mirante
promove ação pelo Dia das Crianças

A área de Responsabilidade
Social da Mirante, em parceria
com a equipe da Pastoral da Cri-
ança da Paróquia São Francisco
Xavier, localizada no Jardim Ita-
puã, realizou uma ação em come-
moração ao Dia das Crianças na
última sexta-feira (21), no bairro
Jardim São Paulo. Durante o
evento, foram realizados jogos
educativos e distribuídas carti-
lhas que tem como tema a impor-
tância do saneamento, além de
um delicioso café da manhã.

A ação ocorreu durante a pe-
sagem das crianças, que é reali-
zada mensalmente pela Pastoral
da Criança. “Agradecemos a opor-
tunidade que a Pastoral nos deu
para levar informações e ativida-
des lúdicas sobre a importância
do saneamento para a saúde de
toda população”, afirmou o ana-
lista de Responsabilidade Social
da Mirante, Gabriel Bertolo.

Aproximadamente 50 crian-
ças participaram das atividades,
juntamente com as mães. Durante
o evento, pelo menos 80 pessoas
passaram pela Capela São Paulo
Apóstolo, onde aconteceu a reu-

nião. O Jardim São Paulo é um dos
bairros atendidos pela equipe da
Pastoral da Criança da paróquia do
Jardim Itapuã e onde a Mirante
desenvolve o Programa Afluentes.

“Foi muito importante a par-
ticipação da Mirante nesse dia,
porque deu um colorido todo es-
pecial à pesagem que acontece to-
dos os meses. A gente já queria
realizar alguma coisa especial pelo
Dia das Crianças e a Mirante
abraçou a ideia, foi tudo muito
bom”, disse a coordenadora da
Pastoral da Criança da Paróquia
São Francisco Xaver, Maria Sueli
de Moura Queiroz Augusto.

PROGRAMA AFLUEN-
TES - O Afluentes, um programa
desenvolvido há 10 anos pela área
de Responsabilidade Social da Mi-
rante, tem como objetivo ouvir su-
gestões e contribuições da popula-
ção, como forma de maximizar o
desenvolvimento sustentável, mi-
nimizando impactos e, principal-
mente, envolvendo a comunida-
de nas operações e na solução
mais aderente à realidade local.
Nesses 10 anos, mais de 16 mil
pessoas passaram pelo Afluentes.

Criança com cartilha de linguagem pedagógica sobre saneamento
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Pelo menos 81 famílias de Pi-
racicaba beneficiárias do Auxílio
Brasil devem atualizar até dia 11/
11 os dados do Cadastro Único.
Após o prazo, os beneficiários com
inscrição de 2016 e 2017 terão o
auxílio bloqueado e excluídos a
partir de julho de 2023. Para
agendamento da atualização, as
famílias devem entrar em contato
com a Central do Cadastro Único
pelo telefone (19) 3417-8801.

Euclidia Fioravante, titular
da Smads (Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social), explica o trabalho rea-
lizado pelas equipes da central
para localizar essas famílias. “Te-
mos contatado as famílias pelos
telefones cadastrados, porém,
muitas não são localizadas, dado
a falta de atualização do núme-
ro. Outra estratégia utilizada são
as visitas aos endereços inscri-
tos, mesmo assim, sabemos ser
difícil localizar todos”, explicou.

A ferramenta do CadÚnico é
o instrumento de inclusão de fa-
mílias de baixa renda para recebi-
mento de benefícios sociais como
o Auxílio Brasil, que visa benefici-

Cadastros de 2016 e 2017 desatualizados podem perder o benefício
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ar famílias em situação de pobre-
za (com renda familiar mensal per
capita de até R$ 210) e famílias
em situação de extrema pobreza
(com renda familiar per capita de
até R$ 105). O valor pago às famí-
lias é de, pelo menos, R$ 600.

Para atualização, os benefici-
ários devem se dirigir à Central do
Cadastro Único com documento
oficial com foto, CPF e certidão de
nascimento de todos os membros
familiares, certidão de casamento,
título de eleitor, cartão do Posto de
Saúde, carteira profissional de to-
dos os membros, comprovante de
renda e residência, nome da escola
e série ou declaração de matrícula
escolar e comprovantes das despe-
sas familiares (aluguel, conta atu-
al de água, luz, transporte, medi-
camentos, gás e outras despesas).

AÇÕES – Para facilitar o
acesso dos beneficiários dos pro-
gramas sociais às atualizações do
Cadastro Único, a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social realizou entre os
meses de julho e setembro ações
pontuais nos Centros Digitais, es-
colas e unidades de saúde dos bair-

ros Anhumas, Mário Dedini, Par-
que Piracicaba, Kobayat Líbano,
Monte Rey, Primeiro de Maio, San-
ta Fé, Jardim Tóquio, além da Cen-
tral do Cadastro Único. “A maio-
ria dessas ações foi realizada aos
sábados e também feriados, visan-
do o atendimento nos territórios”,
ressalta a secretária da Pasta.

Célia Bellucco, coordenadora
da Central do CadÚnico, explica
que as atualizações e revisões são

necessárias para o recebimento dos
benefícios sociais. “É comum a
mudança de endereço ou renda
das famílias, por isso é importan-
te que estejam atentos aos prazos
das atualizações que ocorrem sem-
pre, a cada dois anos”, pontua.

A Central do Cadastro Úni-
co localizada na rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 900,
Centro, atende de segunda a
sexta-feira, das 8h às 17h.

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Inscrições para estudar no Sesi em 2023 iniciam hoje, dia 27
Estarão abertas, a partir de

hoje, 27, às 8h, as inscrições para
os interessados em concorrer a va-
gas na rede escolar SESI-SP de
todo o Estado, para estudar no ano
letivo de 2023. As oportunidades
são para a Educação Infantil e os
Ensinos Fundamental e Médio. O
cadastro deve ser feito exclusiva-
mente online, no site do Sesi-SP.
No endereço indicado já é possí-

vel consultar todas as regras
para ingresso em nossas escolas.

Têm prioridade nas vagas
os dependentes legais de fun-
cionários das empresas contri-
buintes do SESI-SP (Beneficiá-
rios). Para esse público, o perí-
odo de inscrições fica aberto das
8h do dia 27 de outubro, até às
16h do dia 4 de novembro.

Demais públicos (Não Be-

neficiários) poderão se cadas-
trar a partir das 8h do dia 8 de
novembro, até às 16h de 10 de
novembro. Nesse período serão
abertas inscrições somente nas
unidades escolares que não ti-
veram demanda suficiente de
Beneficiários. Não serão acei-
tas inscrições fora do período
designado por categoria.

No ato do cadastro, o siste-

ma de inscrições mostrará so-
mente as séries e unidades esco-
lares com vagas disponíveis, en-
tre as 142 escolas da instituição.
Além dos ensinos Fundamental
e Médio, o SESI-SP atua com tur-
mas de Educação Infantil, para
crianças de 4 e 5 anos de idade,
em quatro cidades: capital pau-
lista (no bairro Santana), Birigui,
São José do Rio Preto e Suzano.
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Dez conselheiros apoiam
José Alexandre Pereira

No dia 4 de novembro terá elei-
ção para Presidente e Conselho
Deliberativo do IPASP (Instituto de
Previdência e Assistência Social dos
Funcionários Municipais de Pira-
cicaba), na sede da entidade. José
Alexandre Pereira é candidato a
Presidente, juntamente com Regi-
na Machado, vice-presidente, e con-
ta com 10 candidatos ao Conselho
Deliberativo apoiando sua campa-
nha, a saber:  Adriana Aparecida
Biesse da Silva; Claudemir Benedi-
to Ramos; Claudio Francisco Ber-
tazzoni; Elisabete Trindade Guar-
nieri; Fernando Presotto; João Gal-
vão Coelho; José Osmir Bertazzoni;
Nadir da Motta; Renata Cristina
Fedrigo; Solange Prado Castel.

José Alexandre explica que, ao
ouvir diversos servidores, criou
uma série de compromissos com a
categoria para se lançar candida-
to a Presidente do IPASP. “Entre
os compromissos estão atendi-
mento a legislação pertinente para
melhores rendimentos de aplica-

José Antonio Pereira e Regina Machado
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José Alexandre Pereira
tem amplo conhecimento do
serviço público, sendo servi-
dor há mais de 28 anos da
Câmara de Vereador, é forma-
do em Técnico de Contabili-
dade e, em nível superior, em
Gestão de Recursos Huma-
nos. Atuou como Gestor Finan-
ceiro da Câmara por diversas
gestões, integrou comissões
de licitação, sindicância, pro-
cesso administrativo, brigada
de incêndio, cerimonial e ou-
tras atividades na câmara mu-
nicipal, além de  integrar vári-
os conselhos municipais den-
tre eles o conselho municipal
de Educação, FUNDEB,  Comi-
tê Gestor do Transporte coleti-
vo, foi conselheiro do IPASP por
três mandatos, sendo no últi-

ção financeira para atingir metas
de investimentos, relacionar de
forma harmônica com o Legislati-
vo e o Executivo, em busca de me-
lhorias para o IPASP, manter e
fortalecer as parcerias entre as
entidades representativos dos ser-
vidores, com o objetivo a qualida-
de de vida dos aposentados, pen-
sionistas e servidores ativos”.

“A gestão transparente nos
processos que envolvem alterações,
modificações e outras estruturas
previdenciárias, continuidade ao
Comprev (compensação previden-
ciária) também estão nos nossos
compromissos”, disse José Alexan-
dre. “Além da gestão responsável
para garantir ao IPASP equilíbrio
financeiro e implantação da Ges-
tão Acolhedora – IPASP Presente,
com visitas constantes nas uni-
dades para sanar dúvidas dos
servidores principalmente na
questão de aposentaria e prepara-
ção de documentos para contagem
e simulações previdenciarias”.

Quem são José Alexandre
Pereira e Regina Machado

mo mandato presidente do
conselho deliberativo e, atual-
mente, é vice-presidente do
Sindicato dos Municipais de
Piracicaba e Região, tendo ex-
periências importantes no se-
tor público, uma vez que sua
trajetória de trabalho início
as 12 anos de idade como
guarda mirim na prefeitura.

Regina Machado é pro-
fessora aposentada, bacharel
em Administração de Empre-
sa e licenciatura em Pedago-
gia, especialização em Ges-
tão e Aperfeiçoamento em
Educação Infantil, Direitos Hu-
manos e Educação para as
Relações, participou da Cipa,
do Fundeb e do Conselho da
Mulher, além de integrar o Con-
selho Deliberativo do IPASP.

Dirigentes do Instituto Co-
nespi (Conselho das Entidades
Sindicais de Piracicaba) estive-
ram nesta manhã de quarta-fei-
ra, 26 de outubro, na praça do
Terminal Central de Ônibus, rea-
lizando manifestação em defesa
da democracia e em prol das can-
didaturas de Lula presidente do
Brasil e de Fernando Haddad go-
vernador de São Paulo. O manifes-
to visou dialogar com a população
e informar os riscos que represen-
tam um segundo mandato do pre-
sidente Jair Bolsonaro para os
trabalhadores. O mandato da ve-
readora Rai de Almeida (PT) tam-
bém participou da manifestação.

Os dirigentes sindicais entre-
garam material informativo à po-
pulação intitulado "Massacre do
Trabalhador! Tá ruim? Bolsona-
ro promete piorar ainda mais!".
No informativo é ressaltado que
"Bolsonaro diz que Deus está aci-
ma de tudo. Mas é só da boca para
fora. Porque, se respeitasse a von-
tade divina, ele não massacraria
trabalhadores da ativa, aposenta-
dos e pensionistas".  Depois de o
seu governo arrochar o salário
mínimo, alterar as Normas Regu-
lamentadoras, destruindo os me-
canismos de controle e fiscaliza-
ção do Ministério do Trabalho, o
que tem contribuído para aumen-
to de doenças, acidentes e mortes
no trabalho, e reduzir o valor das
pensões das viúvas, Bolsonaro
quer reduzir a multa para demis-
são do FGTS de 40% para 20%.

Na manifestação, os dirigen-
tes também ressaltaram o jeito de-
sastroso com que Bolsonaro tra-
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Conespi faz manifestação
em defesa da Democracia,
em prol de Haddad e Lula
Manifesto buscou informar os riscos que representam um
segundo mandato do presidente Jair Bolsonaro aos trabalhadores

Divulgação

Fânio enfatizou que centrais sindicais estão com Lula e Haddad

ta o trabalhador brasileiro, as
mulheres, os mais pobres e o nor-
destino, e quer, agora, que Tarcí-
sio de Freitas, que é carioca e não
conhece o Estado de São Paulo,
seja o próximo governador.

Por tudo isso, o presidente
do Sindicato dos Trabalhadores
nas Indústrias de Alimentação de
Piracicaba e coordenador regio-
nal da Força Sindical, Fânio Luis
Gomes, destaca que todas as cen-
trais apoiam as candidaturas de
Lula presidente e Haddad gover-

nador do Estado, porque são os
que têm projeto que garante a
valorização do trabalhador e da
população de menor poder aqui-
sitivo. Osmir Bertazzoni, do Sin-
dicato dos Municipais, disse que
o governo de Bolsonaro represen-
ta ataques à população e ao fun-
cionalismo, enfatizando, no en-
tanto, que as últimas pesquisas
são animadoras e deve garantir
que o projeto que defende a de-
mocracia, com Lula presidente e
Haddad governador, vença as

eleições. Já José Antonio Fernan-
des Paiva, presidente do Sindica-
to dos Bancários de Piracicaba e
vice-presidente do Instituto Co-
nespi, lembrou os inúmeros be-
nefícios e programas que os go-
vernos Lula e Dilma Rousseff
trouxeram a Piracicaba, desde a
construção de milhares de mora-
dias populares até investimento de
ciência e educação, como a insta-
lação da Fatec, medidas que con-
tribuíram para gerar emprego e
melhor renda aos trabalhadores.
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Atacadão inaugura nova
unidade em Piracicaba

O Atacadão, maior atacadis-
ta brasileiro em número de lojas
e com abrangência nacional, está
se expandindo ainda mais no in-
terior paulista, agora com a sua
segunda unidade em Piracicaba.
A nova loja, que antes funciona-
va como Maxxi, faz parte de um
plano de expansão do Atacadão
após a integração do Grupo BIG.

Cada unidade convertida pas-
sa a trazer uma série de soluções
financeiras do Grupo Carrefour,
como o Cartão Atacadão, o paga-
mento via PIX e a APAG, a maqui-
ninha de cartão do Atacadão.
Também terão novos serviços,
como Wi-Fi, balanças nos check-
outs das unidades, facilitando a
compra de produtos a granel, o
dobro no mix de produtos, pas-
sando de 4.500 opções aos consu-
midores para 9.000, além de ge-

ração de empregos, com a unida-
de chegando a 130 funcionários.

“A nova loja reforça a capila-
ridade da marca no Brasil e faz
parte de um plano de conversões
de unidades que antes funcionavam
com bandeiras do Grupo BIG. Se-
guimos com a missão de proporcio-
nar alimentação básica de qualida-
de a preços justos, contribuindo,
também, para o desenvolvimento
socioeconômico dos locais onde che-
gamos e ajudando o microempre-
endedorismo do país”, afirma Mar-
co Oliveira, CEO do Atacadão.

O robusto plano de expansão
prevê a conversão de 124 lojas das
374 unidades adquiridas. Deste to-
tal, 70 serão migradas para o forma-
to Atacadão (38 lojas do Maxxi, 28
do Big e 4 do TodoDia ou Bom Pre-
ço). A unidade possui uma área de
vendas com 4.745 m² e 22 checkouts.

Como parte da expansão que está acontecendo com a integração
do Grupo Carrefour Brasil com o Grupo BIG, marca abre nova loja
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Ipplap (Instituto de
Pesquisa e Planejamento de Pira-
cicaba), e a Câmara Municipal par-
ticiparam da I Expo PICs (Práti-
cas Integrativas e Complementa-
res em Saúde: PICs no Parque),
que aconteceu no dia 22/10, no
Parque Vicentina Aranha, em São
José dos Campos. O evento tratou
de temas como planejamento ur-
bano, cidades saudáveis e práticas
medicinais naturais integrativas,
junto ao Ministério da Saúde.

Representando o Ippplap, es-
teve presente o diretor executivo de
Estudos Sócios-Econômicos, Infor-
mações e Desenvolvimento Urba-
no e Rural do Instituto, Fabio La-
zzerini. E o representante do Legis-
lativo foi o vereador Josef Borges.
Eles que foram recebidos por Chris-
tiane Santos Matos, coordenadora
nacional das PICs, do Ministério
da Saúde, e Fernando Antonio Big-
nardi, médico da Unifesp (Univer-
sidade Federal de São Paulo).

Lazzerini disse que assuntos
como o potencial de PICs do ter-
malismo social/crenoterapia, rela-
cionada à fonte hidromineral exis-
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Ipplap participa de evento em São José dos Campos
Divulgação

tente em Artemis, e o planejamen-
to territorial dos espaços verdes e
azuis para construção de uma ci-
dade saudável foram abordados.
“O Ipplap está se adaptando à inte-
gração das PICs com o planejamen-
to territorial, priorizando os objeti-
vos atuais da Organização Mundi-
al da Saúde (OMS), visando cons-
truir uma cidade planejada, sus-
tentável e saudável”, comentou.

O diretor executivo ressalta
que Piracicaba é uma cidade dinâ-
mica, possui patrimônios excepcio-
nais e o seu planejamento deve ser
no sentido de estruturá-la para
promover a igualdade na saúde,
minimizar riscos à saúde ambien-
tal e garantir a participação social
e coletiva em defesa do bem comum
e desenvolvimento sustentável, pre-
vistos na nova Agenda Urbana
ONU-Habitat 2020. “O planejamen-
to urbano deve ter como meta a
qualidade de vida e o atendimento
à previdência diante do envelheci-
mento populacional”, observou.

O vereador Josef Borges des-
tacou que a I Expo PICs teve ati-
vidades físicas ao ar livre, como
yoga, tai chi chuan, caminhada,

meditação, entre outras práticas
integrativas, as quais incluem o
termalismo, que pode ser desen-
volvido em Piracicaba, por meio
da água sulfurosa de Artemis.

Borges ressalta que para a
população de Piracicaba esse
planejamento territorial com foco
na saúde e na prevenção de do-
enças por meio dos recursos na-
turais, iniciado pelo Ipplap, traz

para a cidade esse conceito que
tem foco no bem comum. “Fazer
esse planejamento para Artemis,
por conta da zeladoria e da valo-
rização dessa riqueza que temos
que é a água sulfurosa, ressalta
a dedicação da prefeitura em
modernizar o município, propor-
cionando desenvolvimento com
qualidade de vida a toda popu-
lação”, destacou o vereador.

Fabio Lazzerini (Ipplap), Christiane Santos Matos (Ministério da Saúde),
Margarete Correia, secretária da Saúde de São José dos Campos,
Fernando Bignardi, médico da Unifesp e o vereador Josef Borges
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Escola municipal recebe melhorias
Nesta terça-feira (25), o ve-

reador Gustavo Pompeo esteve
na Escola Municipal Professora
Edilene Marli Borghese, no bair-
ro Parque dos Eucaliptos, com o
objetivo de fiscalizar a reforma
que está sendo feita no local.

A diretora Tamara Fernan-
da Barbosa, a coordenadora Ana
Paula Prado da Silva e a enge-
nheira da Secretaria de Obras
(Semob), Ana Beatriz de Olivei-
ra, acompanharam o vereador
para mostrar alguns dos servi-
ços em execução, como pintura
interna e externa, impermeabili-

zação, melhorias no telhado e
calhas, cobertura em passarela,
adaptação de almoxarifado e
pintura da quadra poliesportiva.

“As reformas foram iniciadas
no começo de outubro e estão ca-
minhando bem”, afirmou a direto-
ra. Tamara Fernanda Barbosa res-
saltou que a maior parte das obras
acontece fora do horário de aula
ou em ambientes que os alunos não
utilizem no dia, intercalando as
salas em manutenção, a fim de
não prejudicar o ensino, manter o
calendário letivo e valorizar a
aprendizagem dos estudantes. Pompeo visitou a Escola Municipal Profª Edilene Marli Borghese

Assessoria Parlamentar
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Comissão pede esclarecimentos sobre cobrança
Primeira reunião da comissão de estudos criada para tratar do assunto foi realizada na manhã desta quarta-feira (26)

Com objetivo de analisar da-
dos e assim avançar nos proje-
tos técnicos e jurídicos, a comis-
são de estudos criada com a fi-
nalidade de analisar, avaliar e
propor encaminhamentos acer-
ca de imóveis com característi-
cas rurais que, devido ao avan-
ço no perímetro urbano de Pira-
cicaba, foram submetidos à co-
brança do IPTU (Imposto Predi-
al e Territorial Urbano), convo-
cará servidores da Secretaria de
Finanças e do IPPLAP (Instituto
de Pesquisa e Planejamento de Pi-
racicaba) para esclarecimentos.

A convocação partiu da ne-
cessidade de analisar o montan-
te de dívidas dos produtores ru-
rais que não conseguiram pagar
os novos valores gerados pela
cobrança do IPTU e do melhor
entendimento sobre o avanço do
perímetro urbano, que permitiu
que as propriedades da zona ru-
ral se enquadrassem em propri-
edades urbanas. A comissão de
estudos é formada pelos verea-
dores Gilmar Rotta, presiden-

Davi Negri

Convocação partiu da necessidade de analisar o montante de dívidas dos produtores

te, Laércio Trevisan Jr., rela-
tor, e Paulo Henrique, membro.

“Precisamos ter mais dados
em mãos para que a gente possa
resolver esse imbróglio e essa si-
tuação que está discriminando os
produtores rurais que estão na
zona rural, produzindo para a po-
pulação de Piracicaba. Eles não
têm condições de pagar uma área
de dois, três, quatro alqueires e
pagar o valor absurdo de mais de
100 mil reais de IPTU”, afirmou o
presidente da Câmara e da comis-
são de estudos, Gilmar Rotta.

De acordo com Trevisan Jr.,
relator da comissão, a cobrança
do imposto provoca um “impacto
muito grande” aos proprietários
rurais e existem valores que são
impagáveis. “Através dessa comis-
são de estudos, estamos tentando
mudar essa situação no muni-
cípio de Piracicaba”, afirmou.

Trevisan Jr. é autor do pro-
jeto de lei complementar 15/2019,
em tramitação na Casa, que pro-
põe a remissão do pagamento
dos créditos tributários referen-

tes ao IPTU e Taxas de Serviços
Públicos de imóveis da zona ru-
ral que foram transformados em
zona urbana entre 2016 e 2019.

Co-autor da resolução 6/
2022, que constituiu a comissão
de estudos, o vereador Acácio
Godoy destacou que os critérios
que permitem que os proprietá-
rios possam pleitear a  isenção
IPTU e solicitar a incidência do
ITR (Imposto sobre a Proprie-
dade Territorial Rural) não
atendem a realidade de algu-
mas culturas e também de al-
gumas áreas que eles (os pro-
prietários) entendem que não
deveriam ser classificadas como
área urbana. “Essa comissão irá
promover um amplo debate so-
bre a questão de maneira que se
resolva o problema”, afirmou.

A comissão contou com o
apoio técnico do Departamento
Legislativo e da Procuradoria Ju-
rídica da Câmara Municipal de
Piracicaba. A próxima reunião
está agendada para o dia 7 de no-
vembro (segunda-feira), às 10h.
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Festa do Chopp e do Torresmo marca
comemorações ao Dia do Servidor

Fotos: Divulgação

Mais de 400 pessoas participaram
da 1ª Festa do Chopp e do Torres-
mo no último domingo, 23, na sede
da Associação dos Servidores Mu-
nicipais em alusão ao Dia do Servi-
dor, comemorado em 28 de outubro.
O evento foi idealizado pela direto-
ria do Sindicato dos Trabalhadores
Municipais de Piracicaba e teve
como grande parceiro os servidores
municipais que abrilhantaram o
evento. A animação ficou por conta
do samba e pagado do Sambatuk e
pelo sertanejo de Jean Calos e Alex.
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Todos estão em um
lar temporário espe-
rando ganhar um
nome e uma família.
Nenhum tem nome
específ ico. Inte-
ressados em ado-
tar entre em conta-
to pelo WhatsApp:
(19)98844-3220

Fêmea (Filhote) Fêmea (Filhote)

Fêmea (Filhote) Fêmea (Filhote)

Fêmea (Filhote) Macho (Adulto)

Macho (Adulto)
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Santa Casa utiliza tecnologia inédita
para desobstrução de artéria coronária
Instituição é a primeira da região a utilizar equipamento Shockwave para a Litotripsia Intravascular

Com a expectativa de vida
cada vez maior, a ciência e a me-
dicina precisam estudar alter-
nativas para atender as novas
demandas que surgem diante e
uma população mais envelheci-
da. O desafio da cardiologia di-
ante do avanço da idade é um de-
les, e entre os maiores inimigos
da angioplastia coronária está o
cálcio, isso mesmo: o cálcio.

No entanto, uma nova técnica
- semelhante à usada para dissol-
ver pedras nos rins - permite a de-
sobstrução das artérias coronári-
as para, assim, restabelecer a pas-
sagem normal do sangue pelos va-
sos sanguíneos do coração. Cha-
mado de Litotripsia Intravascu-
lar, o procedimento foi utilizado
pela primeira vez na Santa Casa
de Piracicaba em setembro, sen-
do considerado o método mais
moderno na área de cardiologia.

De acordo com os cardiolo-
gistas intervencionistas que atu-
am na Unidade de Hemodinâ-
mica da Instituição, Eduardo Ni-
colela e Humberto Magno Passos,
a chegada de novas tecnologias,
como o equipamento Shockwave,

Divulgação

Cardiologistas intervencionistas da Unidade de Hemodinâmica da
Santa Casa de Piracicaba, Eduardo Nicolela e Humberto Magno Passos

tem revolucionado o tratamento
da calcificação das artérias.

“O equipamento emite ondas
sonoras, por intermédio de um ba-
lão posicionado dentro da coroná-
ria em contato com o local calcifi-
cado, provocando a fratura desse
cálcio e, com isso, restaura a flexibi-
lidade (complacência) dessa artéria,
permitindo o implante da prótese
Stent com mais segurança e melhor
resultado”, explica Passos ao sali-
entar que “até então, muitas lesões
graves e com potencial risco de even-
to (infarto agudo e suas complica-
ções) eram intratáveis ou tratadas
com resultados não tão bons”.

Já segundo Nicolela, esse mé-
todo diminui o risco de perfuração
em comparação com a técnica con-
vencional utilizada anteriormen-
te, conhecida como Rotablator.

“O Rotablator usa uma espécie
de lixa para quebrar o cálcio e a
chance de perfurar a artéria é mui-
to maior. Há ainda o fato desses
micropedaços seguirem para a cor-
rente sanguínea, aumentando a
chance de uma embolização (obstru-
ção do vaso tratado). Já com o Sho-
ckwave isso não acontece, o que gera

mais segurança para o paciente e,
consequentemente, mais sucesso no
procedimento”, revela Nicolela.

PROCEDIMENTO - O pro-
cedimento foi realizado pelos car-
diologistas Humberto Passos e
Eduardo Nicolela que integram a
equipe de Cardiologia Intervencio-
nista da Santa Casa. O paciente, de
86 anos, foi internado com um
quadro grave de obstrução da prin-

cipal artéria do coração e grande
calcificação na coronária.

Realizado a intervenção
com o dispositivo Shockwave, foi
possível quebrar toda a calcifi-
cação e implantar o Stent com
ótimo resultado. A cirurgia foi
um sucesso e o paciente recebeu
alta no dia seguinte. Hoje, após um
mês do procedimento, ele está mui-
to bem e com qualidade de vida.

O Hyundai HB20S foi o ven-
cedor na categoria “Sedã de Entra-
da” da 9ª edição do “Selo Maior
Valor de Revenda – Autos”, pro-
movido pela Agência Autoinforme,
em parceria com a Textofinal de
Comunicação. O sedã obteve valo-
rização de 5,2% depois de um ano
de uso, em comparação com o pre-
ço praticado em agosto de 2021 de
sua versão zero-quilômetro.

A pesquisa considerou os 119
modelos mais vendidos no Bra-
sil, distribuídos em 18 categori-
as. Destes, 78 veículos mantive-
ram índices positivos, que repre-
sentam a valorização do automó-
vel seminovo ao longo de um ano
de uso, em vez de desvalorização.

De acordo com Joel Leite, ide-
alizador da premiação, “o resulta-
do é fruto da realidade adversa do
mercado interno brasileiro, por
conta da falta de veículos zero-qui-
lômetro, provocada por desabaste-
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Hyundai HB20S tem maior valor de revenda entre sedãs de entrada

Pesquisa considerou os 119 modelos mais vendidos no Brasil

Divulgação

cimento de insumos, como semi-
condutores, e, na outra ponta, pela
valorização de veículos seminovos,
devido à elevada demanda”.

“Temos a nossa exclusiva ga-
rantia de cinco anos no mercado
brasileiro e isso faz com que um
veículo Hyundai com um ano de
uso ofereça ainda mais quatro anos
de garantia, algo que é muito valo-
rizado na hora da revenda. Atuali-
zamos constantemente nossos pro-
dutos, como ocorreu agora em ju-
lho com a chegada do Novo Hyun-
dai HB20, trazendo o mais com-
pleto pacote de recursos de segu-
rança de sua categoria, e assim
mantemos sempre em alta a com-
petitividade e a atratividade dos
nossos modelos. Isso se reflete
na preservação do valor de re-
venda e até mesmo na valoriza-
ção do investimento de nossos
clientes, como pudemos ver nos
dois últimos anos”, comenta An-

gel Martinez, vice-presidente de
Vendas da Hyundai Motor Brasil.

O Hyundai HB20S é um dos
maiores vencedores na história do
Selo Maior Valor de Revenda,
promovida pela Autoinforme
desde 2014, tendo apresentado os

melhores índices de sua catego-
ria em sete edições. Ao longo des-
ses nove anos, o hatchback Hyun-
dai HB20 e o SUV Hyundai CRE-
TA também ocuparam posições
de destaque entre os modelos com
melhor valor de revenda no país.
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VacinaPira abre novas vagas para vacinar contra a Covid

OOOOODONTOLOGIADONTOLOGIADONTOLOGIADONTOLOGIADONTOLOGIA

FOP realiza “1º
Meeting Solidário”

A Faculdade de Odontolo-
gia de Piracicaba (FOP) da Uni-
camp sediará amanhã, 28, o
evento “Meeting Solidário”. Das
8h30 às 11h30, o professor
Eduardo Dias de Andrade mi-
nistrará palestra sobre o tema:
Emergências Médicas em Odon-
tologia. No período da tarde,
das 14h às 17h, o professor
Oswaldo Scopin de Andrade abor-
dará o tema Odontologia Esté-
tica e Funcional na Clínica Ge-
ral e Integrada. Ingressos e
mais informações sobre o even-
to, acessar o endereço: www.fop.
unicamp.br/meeting. O evento es-
tava programado para acontecer
em 2020, contudo, foi prorrogado

para esse ano. O adiamento ocorre
devido a situação da Covid-19.

Trata-se de uma ação de ex-
alunos da FOP com o intuito de
angariar fundos para compra de
materiais e instrumentais aos alu-
nos de graduação da FOP que não
dispõe de recursos financeiros para
exercer suas atividades acadêmicas.
Além das inscrições, em uma ação
que complementa essa atitude soli-
dária, o evento “Meeting Solidário”
receberá nas dependências da FOP
doações de instrumentais que este-
jam em bom estado de conservação
e possam ajudar na formação de
futuros dentistas, futuros colegas
de profissão. As doações serão rece-
bidas durante o dia do evento.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), libera no-
vas vagas para agendamento
da vacina contra a Covid-19 a
partir das 8h30 de amanhã, quin-
ta-feira, 27/10. O agendamento é
feito pelo site VacinaPira (https:/
/ v a c i n a p i r a . p i r a c i c a b a .
sp.gov.br/cadastro/blk_inicial/).

Para se vacinar contra a Co-
vid-19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de resi-
dência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última

dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais será li-
berada agenda (27/10), a partir das
8h30: • 3ª dose para pessoas com
18 anos ou mais que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 4 meses; • 3ª
dose para pessoas com 18 anos ou
mais com alto grau de imunossu-
pressão que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 28 dias; • 3ª dose para
adolescentes de 12 a 17 anos com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-

nos, 8 semanas; • 4ª dose para pes-
soas com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; • 4ª dose para pessoas com
18 anos ou mais que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses; e •
5ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para aplica-
ção da vacina para a semana de:
primeira dose para crianças de 5
a 11 anos, 18+ e adolescentes; se-
gunda dose da Pfizer para quem

tomou a primeira dose até 02/
09 (12 a 17 anos) e até 07/10 (18
anos ou mais); segunda dose da
Coronavac para quem tomou a
primeira dose até 30/09; segun-
da dose da Astrazeneca para
quem tomou a primeira dose até
02/09; terceira dose para ado-
lescentes; primeira dose adicio-
nal Janssen para quem tomou a
dose única até 28/08, segunda
dose adicional Janssen para
quem tomou a primeira adicio-
nal até 28/06 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 28/06.

OOOOOUTUBROUTUBROUTUBROUTUBROUTUBRO R R R R ROSAOSAOSAOSAOSA

Unimed Piracicaba conscientiza
a prevenção ao Câncer de Mama

A Unimed Piracicaba promo-
ve, hoje, 27, às 18h, no auditório do
Centro Administrativo da Coopera-
tiva, o 3º Simpósio Outubro Rosa
com Mais Vida, alusivo ao movi-
mento mundial de prevenção ao
câncer de mama. Aberto ao público,
o encontro conscientiza e informa,
além de esclarecer dúvidas sobre
doenças que acometem as mulhe-
res. Para participar, os interessados
devem se inscrever pelo link https:/
/forms.office.com/r/7eG1W9QhJR.

“Convidamos mastologistas
competentes que atuam na institui-
ção médica para abordar o tema de
forma objetiva e instrutiva. Nos úl-
timos anos, observamos que as cam-
panhas avançaram no quesito pre-
venção. Mas, é preciso continuar
evoluindo e orientando todas as
idades”, disse Carlos Joussef, presi-

dente da Unimed Piracicaba e espe-
cialista em ginecologia e obstetrícia.

A diretoria da Unimed Pira-
cicaba abre o evento, seguido de
palestras com os mastologistas
Sérgio Bruno Barbosa, que abor-
da sobre os cuidados com o cân-
cer de mama, e Marcelo Martine-
lli Durante, que discute o impac-
to da detecção precoce da doença
no diagnóstico. O evento traz, ain-
da, detalhes do programa Mais
Vida, que monitora a saúde da
mulher em relação ao câncer de
mama, com a médica gestora, Lu-
ciane Furlan Theodoro, da Uni-
med Medicina Preventiva.

“Quando o câncer de mama é
diagnosticado precocemente, as
chances de cura podem chegar a
95%. Por isso, prevenir é sempre o
melhor caminho”, pontuou Joussef.

A equipe da Fran TT/Selam
representou o município de Piraci-
caba na sétima etapa do campeo-
nato promovido pela Liga Paulista
de Tênis de Mesa. Os jogos foram
disputados no último domingo, dia
23, nas dependências do São Car-
los Clube. A atleta Livia Pedro Cin-
to, de 12 anos, foi a atleta da Fran
TT que alcançou a melhor coloca-
ção entre todas as categorias do
ranking. Ela ficou com o vice-cam-
peonato no Mirim Feminino.

A Fran TT Training Center
encerrou sua participação na
etapa de São Carlos com a oita-
va posição da mesatenista Are-
adne Aquemi Komatsu Tsuji na
categoria Ladies. Outros resul-
tados importantes foram con-
quistados no ranking como o
sétimo lugar de Joaquim Mathi-
as Gonzalez no Mirim 1 Masculi-
no e a 11ª lugar de Jeronimo Bui-
des Gonzales no Veterano 40-50.

Pelo Rating, a equipe Fran
TT/Selam ficou na quarta colo-
cação no “A Feminino” com a
atleta Areadne Aquemi Komat-

su, enquanto que Livia Pedro
Cinto ficou com o nono lugar.

Com a somatória dos pontos
conquistados após nove etapas
disputadas no decorrer do ano, a
liderança do Troféu Eficiência se-
gue com a equipe APATEMSC –
São Carlos com 13.746 pontos.

A vice-liderança pertence ao Rio
Claro que segue com 10.258 pontos,
enquanto que o Sayão Futebol Clube
de Araras é o terceiro colocado com
a somatória de 5.795 pontos. A
FranTT/Selam ocupa a 14ª posição
com 1.295 pontos conquistados.

A Associação Desportiva
Fran TT, responsável pelo proje-
to de formação de base no muni-
cípio de Piracicaba, trabalha por
meio do Chamamento Público
número 019/2022 e do processo
administrativo 34.489/2022.

Após a etapa disputada no
último final de semana, a Liga
Paulista volta às atividades em
Piracicaba no mês de novembro,
quando vai organizar a oitava
etapa da temporada que será dis-
putada em local a ser definido.

TTTTTÊNISÊNISÊNISÊNISÊNIS     DEDEDEDEDE M M M M MESAESAESAESAESA

FranTT representa a cidade
em etapa de São Carlos

Divulgação

Livia (no centro) na premiação de vice-campeã da Mirim Feminino
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Pastora distribui exemplares nos hospitais de Piracicaba
Ela já visitou o Centro de Oncologia dos Fornecedores de Cana - CEON e também o Cecan da Santa Casa de Piracicaba

Fotos: Divulgação

A pastora Damaris Dias Fer-
nandes, da Igreja Quadrangular
sede de Piracicaba, autora do Li-
vro Metamorfose de Deus -
Transformados para Transfor-
mar, está visitando hospitais de
Piracicaba no mês de outubro. Ela
já visitou o Centro de Oncologia
dos Fornecedores de Cana -
CEON e também o Cecan da San-
ta Casa de Piracicaba, os centros
de Quimioterapia e Radioterapia,
distribuindo gratuitamente o li-
vro de sua autoria e também le-
vando uma palavra de fé, espe-
rança, amor, cura e transforma-
ção de Deus para os pacientes.

A autora do livro "Meta-
morfose de Deus - Transforma-
dos para Transformar", pasto-
ra Damaris, no mês de junho
deste ano, visitou Israel -  Terra
Santa de Jesus e finalizou seu
livro e consagrou a Deus. Este
livro tem uma palavra de fé,
Esperança, Amor, Cura e Trans-
formação de Deus.  Esta obra é
inspiração divina e não fala de
religião, mas sim de Deus. So-
bre o poder sobrenatural de
transformação do Pai. Fala so-
bre identidade, propósito e trans-
formação divina, que fomos cria-
dos segundo a imagem e Seme-
lhança de Deus. Relata sobre ho-
mens e mulheres da Bíblia que
foram curados e transformados
por Deus. Esta obra foi consa-
grada a Deus em Jerusalém - Is-
rael, e em sua oração pediu que
aonde chegar este livro, pessoas
possam ser tocadas por Deus e
sua mente ser transformadas.

Fez também um voto ao Se-
nhor de toda venda do livro, ser
sem fins lucrativos e toda verba
fazer mais exemplares e doar em
hospitais, no Centro de Oncolo-
gia, muitas pessoas passando pelo
processo dolorido de tratamento
e este livro tem a finalidade de
Trazer uma palavra de Fé, otimis-
mo, Amor, cura e transformação
de Deus para vida das pessoas.

Damaris sempre foi muito
atuante no ministério e tem um
propósito de Deus para ajudar
pessoas!  Tem um projeto chama-
do Metamorfose de Deus - Trans-
formados para transformar e
sempre faz encontros e ajuda
mulheres e homens em depres-
são, Vícios, síndrome do pânico,
ansiedade e enfermidades a ter
um encontro com Deus e assim
saírem do seu "casulo", lugar de
dor e sofrimento e serem livres.
Metamorfose é uma palavra com
origem no grego antigo, "meta-

mórphosis", cujo significado é
transformação. Originalmente, ela
foi formada pelo prefixo "meta"
(mudar) e "morfón" (forma).

A autora e pastora sempre
teve um sonho de escrever um li-
vro e assim doar em hospitais,
ONGS, periferias e instituições
para ajudar pessoas a serem
transformadas por Deus. Acredi-
ta que a Mente é um campo de
batalha e uma verdadeira arma.
Tendo uma mente sadia e "blin-
dada" por Deus, é possível ser li-
vre e assim passar por uma ver-
dadeira transformação divina,
passando de pessoas improváveis
para pessoas extraordinárias.

Damaris Fernandes sempre
acompanhou muitas pessoas e
amigos próximos enfrentando o
processo de cura do câncer, pas-
sando pelo tratamento de quimio-
terapia e radioterapia e pode cons-
tatar que uma palavra de amor, fé
e esperança e uma oração muda
totalmente a mente, levando a pes-
soa a acreditar em Deus, lutar e
alcançar a cura. Neste momento
de dor e sofrimento, o desespero
toma conta e muitas vezes a pes-
soa desiste de lutar e se entrega a
morte e muitas vezes a depressão
e perde totalmente a esperança
da Cura. Esta foi uma inspiração
forte para que a autora pudesse
escrever um livro e doar no cen-
tro de oncologia dos hospitais.

A autora do Livro lançou o
livro em julho deste ano na Igre-
ja Quadrangular sede de Pira-
cicaba e desde então tem visita-
do várias igrejas e ministérios
de Piracicaba e do Estado de São
Paulo ministrando a palavra de
Deus e divulgando este projeto.

O livro também está à venda
na Nobel do Shopping e na livraria
Semeador do centro de Piracicaba e
toda venda do livro está sendo re-
vertida em mais livros para doações.

Neste mês de outubro, que é o
mês e prevenção do câncer, está
visitando os hospitais de Piracica-
ba e tendo o apoio do seu Pastor
Presidente Antônio Carlos Stefan e
Maria de Lourdes Stefan, também
do seu esposo pastor Renato Dias
Fernandes e seu Irmão pastor Ed-
valdo Camargo e de toda família.
Está entregando as doações dos li-
vros Metamorfose de Deus -
Transformados para Transfor-
mar, e também uma oração para
quem deseja. Crendo no poder de
transformação e cura de Deus.

Pastora Damaris relata que
este projeto vai continuar e à me-
dida que está vendendo, está fa-

zendo mais exemplares para dis-
tribuir nos hospitais, ONGS, pe-
riferias e instituições. Tem rece-
bido muitos testemunhos e rela-
tos de pessoas que receberam este
livro e estão lendo e recebendo

muita força, otimismo, amor e
muita fé para lutar pela Vida.

Na Bíblia, no livro de Roma-
nos 12:2, está escrito: "Não vos
conformeis com este mundo, mas
transformai-vos pela renovação do

vosso entendimento, para que ex-
perimenteis qual seja a boa, agra-
dável e perfeita vontade de Deus".
Pastora Damaris acredita no poder
de transformação divina da menta-
lidade e tem o desejo forte de levar

esta palavra que cura e transfor-
ma de Deus para a sua geração .
Sonha em poder ajudar e influ-
enciar mais pessoas a amar e aju-
dar o próximo que precisa. Trans-
formados para transformar!

BBBBBALBOALBOALBOALBOALBO

Policlínica: obras estão em fase final
PPPPPANDEMIAANDEMIAANDEMIAANDEMIAANDEMIA

Centros de testagem para Covid
serão suspensos em novembro

Com queda de 76,4% no nú-
mero de exames coletados e de
66,7% de novos casos positivos, a
Secretaria de Saúde se prepara para
suspender o atendimento nos dois
Centros de Testagem por deman-
da espontânea para investigação
epidemiológica de Covid-19 e con-
tactantes. Conforme mostram os
dados divulgados pelo Departa-
mento de Atenção Básica (DAB),
de 5 a 9 de setembro foram 292
exames coletados e 18 confirma-
ções para a doença; cinco sema-
nas depois, entre os dias 17 e 21 de
outubro, o número de coletas fo-
ram 69 e de novos casos apenas
seis (informações totais abaixo).

Desta forma, conforme refor-
ça o secretário de Saúde, Filemon
Silvano, o funcionamento dos cen-
tros localizados nos Crabs Santa
Terezinha e Piracicamirim, de se-
gunda a sexta-feira, das 17h às
20h30, acontecem até dia primeiro
de novembro. "A partir do dia 03/
11, próxima quinta-feira, o aten-
dimento será suspenso nestas
unidades, porém, quem precisar
realizar o teste rápido ou necessi-
tar de atendimento poderá procu-
rar uma unidade de saúde mais
próxima a sua residência ou uma
das quatro unidades de pronto
atendimento (UPAs)", apontou.

Conforme lembra Silvano, a
Prefeitura de Piracicaba idealizou
os Centros de Testagem em abril
deste ano para atender melhor a
população e tentar criar um fluxo
exclusivo para os pacientes sinto-

máticos para Covid-19 a partir de
duas unidades: os Crabs Piracica-
mirim e Santa Teresinha. "De lá
para cá, foi necessário abrir mais
unidades em horário especial para
atender a alta procura da popula-
ção e chegamos a ter sete unidades
funcionando como Centros de Tes-
tagem. Agora, com a redução de
casos e, também, da procura, deci-
dimos suspender os atendimentos.
Apesar disso, se for verificado pela
Secretaria, os centros de testagem
poderão ser reabertos", completou.

CASOS - De acordo com da-
dos da Vigilância Epidemiológi-
ca, em janeiro foram 38.441 noti-
ficações para Covid-19, sendo
10.360 positivos e 57 óbitos; em
fevereiro, 16.207 notificações, com
5.734 positivos e 70 óbitos; em
março, 10.840 notificações, 1.620
positivos e 15 óbitos; em abril,
3.074 notificações, 683 positivos
e seis óbitos; em maio, 6.101 noti-
ficações, 1.270 positivos e oito
óbitos; em junho, 11.974 notifi-
cações, 3.564 positivos e 26 óbi-
tos; em julho, 6.141 notificações,
3.727 positivos e 24 óbitos; em
agosto, 10.682 notificações, 3.515
positivos e 09 óbitos; em setem-
bro, 5.881 notificações, 1.177 po-
sitivos e sete óbitos; em outubro,
até dia 26/10, 1.878 notificações,
603 confirmações e nenhum óbi-
to. "O último óbito por Covid-19
registrado na cidade foi em 25 de
setembro, ou seja, estamos a mais
de um mês sem registro de mortes
pela doença", afirmou Silvano.

O vereador Pedro Kawai vi-
sitou, na manhã desta quarta-
feira (26), a UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde) do Parque Piraci-
caba, na região da Balbo. Na oca-
sião, o parlamentar foi recebido
pela enfermeira Claudia do Li-
vramento e também conheceu as
instalações da Policlínica, em
fase final de construção.

Para Kawai, é de extrema
importância para o munícipio
que exista uma unidade de
saúde que promova outras es-
pecialidades para atender a
população de maneira eficien-
te. “Hoje a UBS Parque Piraci-

caba, assim como todo muni-
cípio, está necessitando de es-
pecialistas como neuropedia-
tra, psiquiatra, endocrinolo-
gista, ginecologista e neurolo-
gia para adultos”, disse a en-
fermeira Cláudia Livramento.

Na Policlínica, o parlamen-
tar ressaltou que a construção
trará conforto e qualidade no
atendimento. “Isso foi possível
graças ao trabalho da gestão ante-
rior, junto ao Ministério da Saúde,
por meio de emenda no valor de
R$ 1,8 milhão do então senador
José Serra, que atendeu ao pedido
o nosso mandato”, informou.

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai esteve no local e na UBS do Parque Piracicaba

O vereador Josef Borges par-
ticipou neste sábado (22) da I
Expo PICs (Práticas Integrativas
e Complementares em Saúde) no
Parque, realizada em São José dos
Campos - SP, no Parque Vicenti-
na Aranha. O parlamentar foi ao
evento a convite de Fabio Lazze-
rini, diretor executivo de estudos
sócios-econômicos, informações e
desenvolvimento urbano e rural,
do Ipplap (Instituto de Pesquisa
e Planejamento de Piracicaba),
que está desenvolvendo estudos
para a zeladoria de Artemis, com
as diretrizes nesse conceito inova-
dor das cidades saudáveis, preco-
nizado pela Agenda Urbana ONU-

Habitat 2020 e pela Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS).

No evento, além de acompa-
nhar diversas atividades de práti-
cas integrativas no parque, como
yoga, tai chi chuan, caminhada,
meditação, entre outras, Josef Bor-
ges e o diretor do Ipplap tiveram uma
reunião com a doutora Chistiane
Santos Matos, coordenadora nacio-
nal das PICs do Ministério da Saúde
e com o doutor Fernando Antonio
Bignardi, médico da Universidade
Federal de São Paulo (Unifesp).

O projeto do Ipplap, além de
realizar um novo estudo territorial
em Artemis para ampliar o uso da
água sulfurosa, prevê a transdisci-

plinaridade com o atendimento à
saúde – uma vez que há diversos
estudos mundiais que confirmam
o benefício das PICs para redução
de doenças e internações hospita-
lares, e tudo pode ser integrado à
Rede de Atenção Básica do SUS,
com acompanhamento dos paci-
entes que passam a ser benefici-
ados com a medicina tradicional
e também a oriental, homeopa-
tia e fitoterapia; além da medici-
na antroposófica e termalismo,
conforme previsto na Política
Nacional de Práticas Integrati-
vas e Complementares (PNPIC).

O desenvolvimento de cida-
des saudáveis ainda é muito re-

cente em todo o mundo, entretan-
to é um conceito que vem ganhan-
do espaço, devido a comprovação
através de estudos que justificam
a eficácia no tratamento com a
medicina tradicional e na preven-
ção das doenças. “A fonte hidro-
mineral de Artemis têm proprie-
dades medicinais por meio da bal-
neabilidade, ou seja, pelos banhos
de imersão”, explicou Lazzerini.

“Fazer esse planejamento para
Artemis, por conta da zeladoria e
da valorização dessa riqueza que
temos - a água sulfurosa - irá pro-
porcionar o desenvolvimento com
qualidade de vida à toda popula-
ção”, finalizou Josef Borges.

AAAAARTEMISRTEMISRTEMISRTEMISRTEMIS

Vereador se reúne com o Ministério da Saúde
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Benefícios do autocuidado feminino
Especialista alerta sobre importância do rastreio do câncer de mama e afirma que mesmo diagnosticado há esperança de cura

CCCCCONECTIVIDADEONECTIVIDADEONECTIVIDADEONECTIVIDADEONECTIVIDADE

Eixo SP testa
corredor de Wi-Fi

No pódio entre as líderes
mundiais de montadoras de veí-
culos, a montadora BYD estabe-
leceu, por meio da concessioná-
ria Eurobike, uma parceria com a
Eixo SP para testar em rodovias
a conectividade de um de seus
modelos, o SUV Tan. O utilitário
de sete lugares é o carro-chefe da
marca, que chegou ao Brasil para
fazer frente ao mercado de auto-
móveis movidos a energia limpa
e com tecnologia embarcada.

Dentro das aplicações que Eixo
SP está buscando com a utilização
da sua tecnologia de comunicação
via rede de Wi-Fi estão aquelas in-
ternacionalmente conhecidas como
V2I (Veículo – infraestrutura –
veículo) e que motivou os testes re-
alizados com a BYD. A Eixo SP,
como maior corredor conectado da
América Latina, supriu a esta ne-
cessidade a partir do uso dos pon-
tos de acesso de conexão Wi-Fi na
SP 310 – Rodovia Washington
Luís, entre Itirapina e São Carlos.

Ao estabelecer a conexão do
veículo com a infraestrutura foram
testados o streaming de vídeo e
aplicativos de navegação por GPS.
O dispositivo de multimidia de 15
polegadas desempenhou sem inter-
ferências as funções em multitare-
fas, a partir do uso simultâneo
destas aplicações, inclusive da
captação de imagens em 360
graus do veículo em movimento,
transmitidas em tempo real por oito
câmeras embarcadas no veículo.

“Foi uma parceria muito
proveitosa que nos deu uma di-
mensão da capacidade de nossa
rede, que compõe o maior corre-
dor conectado da América Lati-
na, em um sistema que iremos
adotar em um futuro próximo.
Hoje o usuário já utiliza esse si-
nal para obter informações e aces-
so aos serviços da Eixo SP, mas
em breve veículos e viajantes co-
nectados serão uma realidade”,
afirma Sergio Santillan, diretor-
presidente da Concessionária.

De acordo com o Instituto
Nacional de Câncer (INCA), esti-
ma-se que, a cada ano, sejam di-
agnosticados mais de 66.280 no-
vos casos de câncer de mama no
país – um risco estimado de 61,61
casos a cada 100 mil mulheres.
Dados do Ministério da Saúde
apontam que somente em 2021, o
diagnóstico levou a óbito, em mé-
dia, quase 50 pessoas por dia. O
câncer de mama é o tipo mais co-
mum na população feminina. Em
todo o mundo, 685 mil mulheres
morreram vítimas da doença em
2020, de acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS). Por
isso, a campanha Outubro Rosa
tem o propósito de sensibilizar so-
bre a importância do diagnóstico
precoce e a prevenção da doença.

Como já diziam os sábios, o
melhor remédio é prevenir. Se-

gundo a dra. Natália Nunes, on-
cologista clínica do Oncologia
Américas, em entrevista para o
programa Viver é Melhor!, da
Boa Vontade TV, por conta da
relevância do tema, ele deve ser
lembrado de janeiro a janeiro. “A
gente sabe que especificamente no
Brasil é o câncer com maior inci-
dência (...) Estamos num mês que
se fala muito em prevenção e ras-
treio. A mamografia é o principal
exame para o diagnóstico numa
paciente que não apresenta sinais
clínicos nem sintomas da doença.
É o momento de identificação da
doença na forma mais inicial.”

Com isso, as chances de
cura no tratamento podem che-
gar a 100%. No entanto, com o
distanciamento social em razão
da pandemia da Covid-19, hou-
ve uma queda de 40% em ma-

mografias, o que atrasou mui-
tos diagnósticos. A boa notícia é
que neste ano, após o período de
restrições por conta da crise sa-
nitária, o mês de outubro pôde
ser comemorado de forma ple-
na, com ações em todo o mundo.

Sabendo da importância do
acesso às informações para se ob-
ter um diagnóstico precoce, a Le-
gião da Boa Vontade (LBV) reali-
za diversas iniciativas preventivas
ao longo do ano e mais especial-
mente no mês outubro sobre o
cuidado com a saúde feminina
para as mulheres assistidas nos
serviços e programas desenvolvi-
dos em seus Centros Comunitári-
os de Assistência Social e suas es-
colas espalhados pelo Brasil.

FORTE ALIADO - Além
disso, a prática de exercícios físi-
cos também contribui nesse au-

tocuidado: “Pode prevenir e con-
sequentemente também ser um
fator de proteção para o desen-
volvimento do câncer de mama.
A melhor prevenção e o melhor
tratamento é fazer atividade físi-
ca”, explica a doutora Natália.

TECNOLOGIA A FAVOR
- Com o uso da tecnologia associa-
da a novos medicamentos, o cân-
cer de mama deixa de ser uma sen-
tença de morte: “Existem novas
perspectivas de tratamentos novos
e melhores”. Inclusive, a oncologis-
ta também indica o caminho para
evitar o desenvolvimento da doen-
ça: “Diante de qualquer sinal ou
sintoma, procure seu médico e não
tenha medo. É importante que a
gente tenha um diagnóstico pre-
coce. Caso você tenha sido diag-
nosticada, lembre-se de que há es-
perança”, relata a especialista.

Divulgação

TAPA-BURACO
A Secretaria Municipal de
Obras (Semob) executou
serviços de tapa-buraco na
última semana, de 17 a 21/
10, em 12 vias do municí-
pio, abrangendo avenidas e
ruas. Ao todo, as equipes
percorreram seis bairros.
Foram atendidos os seguin-
tes  ba i r ros  e  v ias :  Água
Branca: rua Costa Rica; Ce-

cap: avenidas Lourenço Fi-
lho e Eurico Gaspar Dutra e
ruas Bady Bassit e Bento de
Abreu;  Costa  R ica :  ruas
Mombuca, Tietê e Vaticano
e avenida Laranjal Paulista;
Jardim Alvorada: rua Lutero
Luiz; Jardim Astúrias I: ave-
nida Luiz Pereira Leite; e Ta-
quaral: rua Gustavo de Do-
menico Pinheiro e Silva.
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Saúde bucal na infância
Outubro é um mês para fortalecer a

importância dos cuidados bucais desde a
primeira infância. Isto porque o mês é des-
tinado às crianças. Cuidar da saúde bu-
cal nelas é garantir dentes fortes e sau-
dáveis na fase adulta, por isso, é impor-
tante estabelecer cuidados de higiene
bucal na rotina dos pequenos de forma a
criar um hábito saudável permanente.

A saúde bucal precisa de atenção espe-
cial durante toda a infância, pois além de ser
uma fase crucial para o desenvolvimento de
hábitos saudáveis, é capaz de promover a
educação odontológica, evitando assim cári-
es, inflamações e demais problemas bucais.

O problema bucal mais comum enfren-

tado pelas crianças é a cárie, ou deteriora-
ção dos dentes, que acontece quando algu-
ma bactéria presente na placa bacteriana
entra em contato com os alimentos ingeri-
dos, principalmente o que contém açúcar
refinado, e a gengivite, que é a inflamação
da gengiva causada pela placa bacteriana.

Portanto, é fundamental a participação
dos pais nos cuidados da saúde bucal das
crianças, a fim de estimular os pequenos
hábitos de higienização como uma forma
de prevenir doenças e proporcionar mais
qualidade de vida na etapa adulta. Além
disso, é fundamental visitar um cirurgião-
dentista especializado, periodicamente,
para manter a boa higiene bucal.

BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Nhô Cine tem exibição gratuita de dois filmes
Sessão acontece hoje, às 19h, com as produções de Crisal, de Gabriel Ávila, e Madame Satã, de Karim Ainouz

Mais uma edição do Projeto
Nhô Cine acontece hoje, 27, a
partir das 19h, na Biblioteca Pú-
blica Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto com os filmes
Crisal, de Gabriel Ávila (11 min),
e Madame Satã, de Karim Ainouz
(105 min). O evento gratuito é
uma realização do Cena 14, Mu-
seu da Imagem e do Som (Misp),
Universidade Metodista de Pi-
racicaba (Unimep), Biblioteca
Municipal e Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).

O curta-metragem de ficção
Crisal busca trazer ao especta-
dor uma reflexão sobre o tema
da transexualidade por meio de
analogias. Trata do processo, do
início ao fim, da descoberta da
identidade de gênero diferente da
biológica, mostrando as fases
desse processo: estranhamentos,
dúvidas e julgamentos. “O filme
fala para além da transexualida-
de, fala dos ciclos de renascimen-
to que temos na vida, das desco-
bertas que fazemos, do autoco-

nhecimento fazendo uma analo-
gia com o processo da crisálida,
onde a lagarta se transforma em
borboleta. É um filme experimen-
tal e sensível, sensorial, com lo-
cução de um texto lindo da Mar-
tha Medeiros. Eu não tenho vi-
vência trans, mas sou LGBT, te-
nho minha vivência queer e den-
tro disso passei de alguma for-
ma por esse processo da crisáli-
da ao sair do armário e me em-
poderar”, falou o diretor do cur-
ta, Gabriel Ávila, que estará pre-
sente na data da exibição.

Madame Satã, longa-metra-
gem de 2002, dirigido por Karim
Ainouz, retrata a vida polêmica e
conturbada do artista e transfor-
mista João Francisco dos Santos,
mais conhecido como Madame
Satã, no Rio de Janeiro de 1932.
Após deixar a prisão, João passa
a viver com a prostituta Laurita,
Firmina, sua filha, Tabu, Renati-
nho e Amador, proprietário do
bar Danúbio Azul. É neste ambi-
ente que João Francisco irá se

transformar no mito Madame
Satã, nome extraído do filme de
1932 Madame Satã, dirigido por
Cecil B. deMille, que João Fran-
cisco viu e se encantou. No elen-
co Lázaro Ramos, Marcélia Car-
taxo, Flávio Bauraqui, Emiliano
Queiroz e Renata Sorrah. Ven-
cedor de diversos prêmios, o fil-
me entrou na lista feita pela As-
sociação Brasileira de Críticos de
Cinema dos 100 melhores filmes
brasileiros de todos os tempos.

SERVIÇO
Projeto Nhô Cine, com os
f i lmes Crisal ,  de Gabriel
Ávila, (classificação indica-
t iva 10 anos) e Madame
Satã ,  de  Kar im A inouz
(classificação indicativa 16
anos).  Hoje, 27, a part i r
das 19h, na Biblioteca Pú-
b l i ca  Mun ic ipa l  R ica rdo
Ferraz de Arruda Pinto (rua
Sa ldanha Marinho, 333,
Centro). Entrada gratuita. In-
formações: (19) 3433-3674.

Crisal, de Gabriel Ávila, busca trazer uma reflexão sobre o tema da transexualidade por meio de analogias

Divulgação
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bomba
de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider manual
ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 – SE
– R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2,
const. 95m2. Ótimo acaba-
mento. 2 dorm. sendo 1 suíte,
sala, cozinha ampla. Abrigo.
Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHA-
DO) – Ter. 250m2, const. 150m2.
Ótimo acabamento. 3 dorm. 1
suíte, ab 2 carros, sala 2 ambi-
entes, lav., copa-coz., área de
serviço, área gourmet c/ pisci-
na, churr. e vestiário. Valor
R$600.000,00. Tratar fone (19)
99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São
Cristóvão em Rio das Pedras
por chácara. Sala ampla, sala
de jantar, cozinha , 3 dormitó-
rios sendo 1 com suite, ba-
nheiro social, lavanderia , 1
dispensa, quintal pequeno,
garagem com   para 3 carros
(cobertura para dois carros).
Contato: 998862302 com Luiz
(whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM
SANTOS SP em condomínio
fechado com 3 quartos, sala 2
ambiente, cozinha, área de ser-
viço e 1 banheiro, ar condicio-
nado na sala e ventiladores de
teto na sala e nos 3 quartos. Es-
tacionamento coletivo. Praca a
arborizada, play ground, área de
lazer e quadra de esportiva.
Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De
frente ao shopping Praiamar e
hipermercado Carrefour. Próxi-
mo tem farmácia, padaria, ban-
co, ponto de táxi e ônibus. Con-
tatos: (19) 99897-1417 Aline ou
(13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score
baixo, aumento. Sem entrada,
mesmo com o nome restrito no
SPC. Compro dívidas ou carro e
imóvel já financiado ou quitado,
pago a vista. Nome limpo no SPC
e Serasa. Tiramos certidões em
geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa
ser maior de idade: moças, ra-
pazes e aposentado. Ganho R$
1.500,00 a 2.200,00. Tratar (11)
95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
EDITAL DA CHAMADA PÚBLICA DE COMPRA Nº 03/2022

PROCESSO: 1108/2022
Objeto: aquisição de gêneros alimentícios diretamente da Agricultura Familiar e do Empre-
endedor Familiar Rural conforme §1º do art.14 da Lei n.º 11.947/2009 e Resolução FNDE
n.º 26/2013 com as alterações da Resolução FNDE nº 04/2015, para o período de 12
(doze) meses. Data de Abertura: 16/11/2022. Horário de abertura: 09:30hs. Local Sala de
Reunião da Prefeitura Municipal de Mombuca - Rua Amadeu Amaral, 255 - Centro, Fone
(19) 3488-6262, e-mail: mombuca@uol.com.br.
Mombuca, 26 de outubro de 2022. Rogério Aparecido Alcalde - Prefeito Municipal.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

JOVEM STIVEN GIRALDO NORE-
NA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 23 anos, filho do Sr.
William Giraldo Soto e da Sra. Luz
Marina Norena Castro. Deixa famili-
ares e amigos. O velório ocorreu
ontem das 08h00 às 10h00 na sala
“Diamante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, seguindo o féretro às 10h30
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA MARIA DOS SANTOS
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 58 anos, filha dos finados Sr.
Jose Pascoal dos Santos e da Sra.
Alba Domingos dos Santos; deixa
os filhos: Alex Fabio; Eduardo Feli-
pe e Jose Fernando. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-

indo o féretro às 13h00 do Velório
Municipal de São Pedro/SP, para o
Cemitério da Saudade da cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO GERALDO CROVA-
DOR faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 69 anos, filho dos fi-
nados Sr. Angelo Crovador e da
Sra. Aracy Casado Crovador, era
casado com a Sra. Ivany Zanini
Crovador; deixa os filhos: Dallan
Ricardo de Moraes Zanini Borghe-
resi, casado com a Sra. Fabiana
Neri de Abreu Borgheresi e Julia-
na Cristina de Moraes Zanini Cro-
vador, casada com o Sr. Fabricio
Tadeu de Lima. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O veló-
rio será realizado hoje das 08h00
às 10h45 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, se-
guindo o féretro às 11h00 para a
realização da Cerimônia de Ho-

menagens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALDO DIAS FEITOSA faleceu
nesta cidade, contava 62 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Dias Fei-
tosa e da Sra. Helena Dias Feito-
sa, era casado com a Sra. Ana de
Souza Dias Feitosa; deixa os fi-
lhos: Ivan Dias Feitosa, casado
com a Sra. Maria Jose Bento de
Araujo Dias; Geazi de Souza Fei-
tosa, casado com a Sra. Renata Da-
masceno de Souza e Decsiele de
Souza Feitosa, casada com o Sr.
Wetore Alves Soares. Deixa netos,
irmãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, às
13h00 no Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLGA RAZERA MANTE-
LLATTO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 84 anos, filha dos fi-
nados Sr.  Virgilio Razera e da Sra.
Regina Delion Razera, era viúva do
Sr. João Luiz Mantellato, deixa os
filhos: Maria Cristina Mantellato So-
ares Rosa, já falecida, deixando vi-
úvo o Sr. Edair Antonio Soares da
Rosa; Maria Regina Mantellatto, ca-
sada com o Sr. Durval Martinelli Oli-
veira Galvão; Luiz Carlos Mantellat-
to, casado com a Sra. Luci Apare-
cida Schiavinatto Mantellato; Mar-
cia Helena Mantellatto Grigoli, ca-
sada com o Sr. Alvanir Grigoli e Ivana
Aparecida Mantellatto de Oliveira,
casada com o Sr. Valter Donizete
de Oliveira. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h30 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ONIVALDO BENEDITO FRAN-
CISCO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 65 anos
de idade e era casado com a Sra.
Dalva Aparecida de Souza Fran-
cisco. Era filha do Sr. Benedito
Francisco e da Sra. Anna Bueno
Francisco, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Ronaldo Francisco, já faleci-
do e Rogerio Francisco. Deixa ain-
da demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em auto
funebre  para a cidade de Santa
Maria da Serra e o seu sepultamen-
to deu-se ontem as 13:00 hs saindo
a urna mortuária do Velório Munici-
pal de Santa Maria da Serra seguin-
do para o Cemitério Municipal naque-
la localidade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDOMIRO ALVES GOMES
DA SILVA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 73 anos
de idade e era viúvo da Sra. Orlan-
da de Souza Quintino. Era filho da
Sra. Josefa Gomes da Silva,  fale-
cida.  O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDICTO ROBERTO DE
CAMPOS MELO faleceu anteontem
na cidade de São Paulo, aos 71
anos de idade e era casado com a
Sra. Teresinha Isabeli Martines. Era
filho do    Sr. Benedicto de Campos

Mello e da Sra. Hilda Dias Neves
Mello, falecidos. Deixou a filha: Fa-
biana Isabeli Mello dos Santos ca-
sada com Luis Eduardo dos San-
tos. Deixa ainda 01 neto e demais
familiares. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a cida-
de de Piracicaba e o seu sepulta-
mento deu-se ontem  às 12:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório
"C" do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para o Cemiterio Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA RIBEI-
RO faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos  58 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Adelmo
Correia da Silva. Era filha do Sr.
Jose Ribeiro Sobrinho e da Sra.
Alcidia Olinda de Jesus, falecidos.
Deixa os filhos: Rodrigo Silvestre,
Felipe Henrique Ribeiro, Evelyn Re-
gina Ribeiro. Deixa os Irmãos: Ana
Maria Ribeiro Amorin, Maria de
Lourdes Ribeiro, Sidinei Ribeiro,
Lucilene Ribeiro, Mauricio Ribeiro.
Deixa ainda netos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 16:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Piraci-
caba Sala - Safira, seguindo para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELIANA APARECIDA MORET-
TI PENTEADO faleceu ontem  na
cidade de Piracicaba, aos  67 anos
de idade, era viúva do Sr. Dorival

Duarte Penteado. Era filha do Sr.
Odilon Moretti e da Sra. Nilce Sca-
nhoelo Moretti, falecidos. Deixa os
filhos: Emilio Duarte Penteado Neto
casado com Lenira Dias Ferreira
Penteado, Vanessa Fernanda Ap.
Penteado Favarim casada com Da-
nilo Favarim, Carlison Leandro Du-
arte Penteado. Deixa também  ne-
tos. O seu sepultamento dar-se-á
hoje as 09:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba - Sala Esmeralda
seguindo em auto fúnebre para o
Cemitério da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LAURA ROSA DE OLIVEIRA
DA COSTA faleceu no dia 24 pp,
na cidade de Rio das Pedras, con-
tava 80 anos de idade e era viúva
do Sr. João Ferreira da Costa. Era
filha dos finados Sr.Joaquim Rodri-
gues de Oliveira e Sra. Leonilda
Rosa de Jesus. Deixa os filhos:
Maria de Lourdes da Costa Vieira
casada com Edivaldo Gonçalves Vi-
eira e Claudionor Ferreira da Costa
casada com  Cleusa Aparecida
Zambianco da costa. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento foi reali-
zado no dia 25 pp às 15:00 hs, sa-
indo do velório Municipal de Rio das
Pedras seguindo ao Cemitério Par-
que da Paz, onde foi inumada em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. RAQUEL GARCIA CARVA-
LHO faleceu no dia 23 pp, na cida-

de de Rio das Pedras, contava 65
anos de idade. Era casada com o
Sr. Carlos José de Carvalho. Era fi-
lha do Sr Antonio Camilo Garcia e da
Sra. Abialtar Simião Garcia, ambos
falecidos. Deixa os filhos: Valéria
Carla, Vânia Cristina, Carlos José,
e Pablo Felipe. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento foi realizado no dia 23 pp às
16:00, saindo do velório municipal de
Rio das Pedras seguindo ao Cemité-
rio Parque da Paz, onde foi inumada
em jazigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO BARBOZA LEME DOS
SANTOS faleceu no dia 16 pp, na
cidade de Piracicaba, contava com
75 anos de idade, era viúvo da Sra.
Nair Antonia de Queiroz. Era filho
dos finados Sr. Avelino Barboza
Leme dos Santos e da Sra. Marga-
rida Beltrame dos Santos. Deixa os
filhos: Wagner Fernando dos San-
tos casado com Idineia Pontes Gon-
çalves dos Santos, Renato Lucia-
no dos Santos casado com Camila
Milanez dos Santos e Diego Lean-
dro dos Santos. Deixa netos e de-
mais familiares e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto fúnebre
para a cidade de Rio das Pedras e o
seu sepultamento foi realizado no
dia 16 pp às 16:00 hs, saindo a urna
do velório municipal de Rio das Pe-
dras seguindo ao Cemitério munici-
pal, onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HUMBERTO MANFREDINI fale-
ceu anteontem na cidade de São
Pedro contava 65 anos de idade Era
casado com a Sra.Edna de Oliveira
Manfredini. Era filho dos finados Sr.
João Manfredini e da Sra.Durvalina
Manfredini.Deixa os filhos: Luciene
Manfredini e Eder Rodrigo Manfre-
dini. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu se
ontem saindo o féretro ás 16:00 h
do Velório Municipal de São Pedro
seguindo para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado em ja-
zigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Câmara de Rio das Pedras aprova LDO 2023
Também foram recepcionados três Projetos de Lei do Executivo na última segunda-feira, 24

Os vereadores da Câmara
Municipal de Rio das Pedras, du-
rante a realização da 33ª sessão
ordinária que aconteceu nesta úl-
tima segunda-feira (24), apresen-
taram nove Indicações à Admi-
nistração, recepcionaram três
Projetos de Lei do Executivo e
votaram o Projeto de Lei 33/2022
que dispõe sobre a Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO) do
Município de Rio das Pedras para
o exercício financeiro de 2023.

Dentre as Indicações, apare-
cem aquelas inseridas pelo verea-
dor Max Prestes dos Santos
(União) que solicitou a execução de
manutenção na estrada rural Agua
Branca; a reforma da ponte locali-
zada na Rua Francisco Correa de
Barros no Centro e a construção da
canaleta para escoamentos de
águas pluviais e provenientes de
limpezas domésticas na Rua João
Batista da Silveira, (próximo ao nú-
mero 54) no bairro Montagnani.

O vereador José Nivaldo
Ferreira Diniz, também conhe-
cido com “Nivaldo do Depósito”,
solicitou estudos técnicos para a
instalação de uma lombada ou
redutor de velocidade na Rua
Júlio Rogero próximo ao núme-
ro 147 no Jardim Alberto Zeppe-
line e a limpeza, remoção da ter-
ra, entulhos e corte do mato em
toda extensão da Rua Ângelo
Pascon, no bairro Dona Rosina.

Os pedidos da vereadora Va-

nessa Botam (PV) foram para
providências de modo a melhor
fixar a tampa do bueiro existente
na Rua Cristina Taranto Pariz
próximo ao cruzamento com a
Rua Mário Petrini e também
a instalação de proteção na boca
de lobo localizada na esquina das
Ruas Mário Petrine e Secundia-
no Ângelo Padoveze, ambas no
bairro Bom Retiro, bem como a
substituição da proteção metáli-
ca sobre a tubulação da rede de

drenagem de água pluvial no
mesmo local, pois oferece riscos.

A solicitação do vereador Edi-
son Marconato (PSDB) para estu-
dos visando a construção de pon-
te no final da travessa 04 de abril
criando alternativa para o inten-
so fluxo de veículos no Centro e o
pleito do parlamentar Jeandre
Deive Roncato (PSDB), sugerindo
estudos quanto à necessidade da
colocação de redutores de veloci-
dade nas ruas do bairro Ouro

Fino, encerraram as Indicações na
33ª sessão. Dois dos Projetos do
Executivo recepcionados foram
para alterações na Lei 3078, en-
quanto outro busca autorização
para abertura de crédito suplemen-
tar por excesso de arrecadação.

Na Tribuna, o vereador
Sérgio Roberto Cecotte (PSB)
fez comentários acerca do mo-
mento político da nação, se po-
sicionando sobre suas opções
diante do quadro eleitoral.

Uma das vacinas mais conhe-
cidas e mais importantes ainda não
atingiu a meta em Rio das Pedras.
A vacina contra Poliomielite que é
a famosa vacina da gotinha, total-
mente indolor ainda não atingiu a
meta e cerca de 600 crianças não
foram vacinadas. A Secretaria de
Saúde divulgou que todas as UBS
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Mais de 600 crianças
ainda não receberam a
vacina contra a Polio

do município tem a vacina e que as
crianças podem ser vacinadas dia-
riamente em horários que variam
entre 7:30 e 15 horas porem com
pequenas diferenças entre as uni-
dades. Quem tem filhos abaixo de 5
anos não pode deixar de vacinar e
garantir a proteção contra doenças
que podem causar até a paralisia.

LIMPEZA
Canteiros, rotatórias e espa-
ços públicos com mato alto
não são realidade em Rio das
Pedras por um bom tempo.
Constantemente essas áreas
recebem capinação, limpeza
e jardinagem. Uma breve vol-
ta pela cidade é possível ver
equipes das frentes de traba-
lho cuidando de cada detalhe

para que a cidade esteja sem-
pre limpa e vem conservada.
Além da melhoria no visual, a
ação traz melhoras na saúde
pública já que evita a prolife-
ração de animais e insetos e
também influencia na segu-
rança publica já que espaços
sem mato alto deixam a cida-
de mais segura para todos.

CIRCUITO
Dezenas de atletas compare-
ceram no domingo dia 23 de
outubro bem cedo ao Clube de
Campo de Rio das Pedra para
participarem de mais uma eta-
pa das corridas promovidas
pela Secretaria de Esportes e
Lazer de Rio das Pedras. O
percurso de cerca de 5Km foi
realizado em áreas rurais o que
exigiu ainda mais dos
competidores.Na classificação
geral o Rio-pedrense Dejair
Mazaia foi o campeão. O even-
to contou com um café da ma-
nhã saudável na chegada e
trouxe integração e bons mo-
mentos aos competidores.

Divulgação

Divulgação

POÇO
2022 teve um primeiro semes-
tre extremamente seco e
mesmo assim Rio das Pe-
dras não teve racionamento
de água. Os investimentos da
Prefeitura e do SAAE foram
certeiros e trouxeram tanto a
economia de água evitando
perdas quanto novas formas

de captação com a perfuração
de diversos poços artesianos.
E nessa semana um novo co-
meçou a ser perfurado nas
proximidades do condomínio
San Marino. O poço vai aten-
der em especial ao Bairro Vi-
toria Cesarino conhecido po-
pularmente como “Sem terra”.
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ACADEMIA ADAPTADA
Quem vê a base de concreto
que acabou de ser construída
no CEAD já consegue imagi-
nar que logo alguma benfei-
toria será realizada no local. E
em breve os atendidos pela
entidade terão também aces-

so à uma academia adaptada
para que possam ter ativida-
des físicas ao ar livre. A ativida-
de física que conhecidamente
traz benefícios para a saúde
também iserá uma das rotinas
dos atendidos pelo CEAD.
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MÁSCARAS
Em agosto a Secretaria de
Educação resolveu exigir no-
vamente o uso das máscaras
nas escolas. Após o período
de férias onde muitas das fa-
mílias viajaram, tiveram con-
tato com pessoas distantes,
de outros estados e até de
outros países o risco de sur-
gir u ma onda de Covid entre
os alunos era maior. Atual-

mente com a baixa significati-
va no número de casos e com
os números da vacinação
cada vez melhores especial-
mente no público mais jovem,
optou-se por tornar facultativo
o uso das máscaras nas sa-
las de aula. Os alunos que
quiserem  podem continuar
usando a máscara, mas o
item não é mais exigido.

RECAPEAMENTO
A Rua Cristina Taranto Paris
começou a ser recapeada
nesta semana. O longo trecho
que começa na Rotatória en-
tre a Rodovia Júlio Bassa e a
Rua Prudente de Moraes é um
dos principais acessos à vá-
rios bairros e constantemen-

te tem grande movimento de
carros e caminhões. O reca-
peamento além de benefici-
ar os moradores, ajuda tam-
bém as diversas empresas
nas proximidades que tem
na via um acesso de chega-
da e saída de mercadorias.
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AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 73/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 73/2022,  Pro-
cesso: 1.758/2022, Objeto:  Aquisição Material Hospitalar, conforme necessida-
des da Secretaria Municipal de Saúde  de São Pedro. As propostas serão acolhi-
das com início no dia 31/10/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 11/11/
2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 11/
11/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema
BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pe-
dro, 26 de outubro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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